
En Papantla han dado inicio 
las tradiciones y costumbres 
de las festividades de 
Ninín 2023,  comenzando 
con la celebración del 
Día de San Lucas, cuyo 

significado es  la apertura 
de las puertas del universo, 
para lo cual se realizó un 
ritual ceremonial para el 
pedimento de permiso y 
apertura de las puertas del 

cementerio.
En el cementerio de 

la Santísima Trinidad, se   
dieron cita la danza de los 
huehues y mataranchines 
de Paso de Valencia, 

quienes fueron los 
encargados de arrancar con 
las festividades de Ninín, 
con una procesión la cual 
llegó a la zona centro de 
este pueblo mágico. P.8B    

 

Niegan amparo a dueña de 
Vanguardia Patricia “N”
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Ayuntamiento de Xalapa 
capacitará a motociclistas para 

evitar accidentes P.7A

Advierte Manuel Huerta 
"sobrerepresentación" de 

mujeres en próxima elección 
P.8A

Asesinan a Eduardo 
Cervantes Aguilar, exalcalde 

de Ixtlahuacán de los 
Membrillos P.6B

Por tercera vez evacúan el 
Palacio de Versalles tras 
amenaza de bomba P.4B

Los juzgados décimo primero y décimo tercero los afectados 

Teniendo en cuenta la 
cercanía del Día de Muertos, 
el Ayuntamiento de Poza 
Rica ha intensificado sus 
esfuerzos para mantener 
todos los panteones del 
municipio en condiciones 
óptimas, además de 
acciones para embellecerlos 
para recibir estas fechas 
especiales.

El panteón Santísima 
Trinidad y San Lucas, 
dos de los lugares más 
visitados durante estas 
fechas, han sido objeto 
de trabajos de limpieza 
y embellecimiento, 
asegurando así que las 
familias tengan espacios 
dignos para honrar a sus 
seres queridos. P.3A

En el DIF Municipal se 
continúa trabajando de 
corazón en beneficio de 
las familias vulnerables de 
cabecera, zona conurbada 
y las 84 comunidades, con 
diversos programas de 
apoyos, como el alimenticio, 
el cual no para.

Para esto la directora 

del DIF Municipal,  
Yunis Gómez Ortiz 
acompañada de su equipo 
de trabajo continua 
recorriendo sectores y 
localidades para llevar 
despensas y con ello 
contribuir en la buena 
alimentación para niños y 
adultos mayores. P.5A

Con San Lucas inician las 
festividades de Ninín 2023

Panteones 
listos para 

recibir el Día 
de Muertos

DIF 
Tihuatlán 

entrega 
despensas 
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Trabajadores sindicalizados del Poder Judicial de la Federación (PJF) en Poza Rica, tomaron las instalaciones de 
los juzgados décimo primero y décimo tercero, en dónde se suspendieron audiencias y términos, además de 
protagonizar una marcha por el bulevar Adolfo Ruiz Cortines.  Los titulares de los Juzgados Décimo Primero 

y Décimo Tercero de Distrito en el Estado de Veracruz, respectivamente, determinaron suspender labores este 
miércoles. P.3A

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz     

Toman 
Juzgados en 

Poza Rica 
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Un éxito primer Foro 
Infraestructura Carretera

Timan a buscadores 
de empleo con 
trabajos falsos 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

La titular de la oficina 
regional del Servicio 
Nacional del Empleo 

(SNE), Irma Moncada García 
alertó a los ciudadanos sobre 
las estafas que se realizan 
por redes sociales, dónde 
empresas ofrecen vacantes 
para laborar en el extranjero 
a cambio de transferencias 
bancarias.

Dicha problemática surge 
debido a que los ciudadanos 
ya no buscan las ofertas 
laborales en los periódicos 
o en la vía pública, sino que 
se enfocan principalmente 
en las redes sociales, donde 
indicó que abundan las 
vacantes falsas.

En las últimas semanas 
han recibido reportes 
de personas que fueron 
estafadas por empresas 
fantasmas que les ofrecen 
trabajo en el extranjero, pero 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con gran aforo 
de estudiantes 
universitarios y 

logrando los objetivos de 
vinculación, se llevó a cabo el 
primer Foro Infraestructura 
Carretera en el Estado de 
Veracruz Retos para el 2024, 
organizado por integrantes 
del Colegio de Ingenieros 
Civiles de Poza Rica.

El evento estuvo 
encabezado por José Luis 

cambio de les solicita que 
depositen diferentes montos, 
para realizar trámites de 
visado y pasaporte, en 
diversas cuentas bancarias.

Al pasar de los días  
los solicitantes dejan de 
recibir noticias de los 
supuestos empleadores, los 
números de contacto dejan 
de funcionar y es entonces 
cuando se dan cuenta 
que todo resultó ser una 
estafa, motivo por el cual la  
titular del SNE hizo un 
exhorto a la población, para 
evitar ser presa de ese tipo de 
estafas. 

Destacó que este tipo de 
situaciones se presenta con 
trabajos que se publican 
a través de páginas de 
Facebook, por lo que es 
importante verificar toda la 
información, para evitar ser 
víctima de  una estafa, ya que 
muchas veces el dinero que 
entregan son sus ahorros y el 
sustento de sus hogares.

Martínez Velázquez, 
presidente del Colegio de 
Ingenieros Civiles de Poza Rica 
y Daniel Caballero Pineda, 
integrante del citado colegio, 
y quienes tuvieron como 
invitado al Subsecretario 
de Infraestructura y Obras 
Públicas, Fernando Elías 
Guevara.

En el evento participaron 
estudiantes de ingeniería 
y arquitectura de la 
Universidad Veracruzana y 
de la Universidad del Golfo de 
México, así como empresarios 

qué dieron a conocer 
tecnologías innovadoras en 
concreto y materiales. 

Destacó también 
la participación de la 
Secretaria de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes, para dar a 
conocer los procedimientos, 
materiales y técnicas que se 
utilizan en la construcción 
de caminos en el Estado de 
Veracruz.

Cabe destacar que también 
se contó con la presencia de 
autoridades municipales 

de Poza Rica y Cazones, 
además de empresarios de 
toda la región, empresas 

locales y foráneas, así como 
catedráticos y especialistas en 
las labores de construcción.



Panteones listos para 
recibir el Día de Muertos

Toman Juzgados 
en Poza Rica 

Los juzgados décimo primero y décimo tercero los afectados 

Ayuntamiento dará mantenimiento a todos los panteones.
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Tr a b a j a d o r e s 
sindicalizados del 
Poder Judicial de 

la Federación (PJF) en  
Poza Rica, tomaron 
las instalaciones de los 
juzgados décimo primero 
y décimo tercero, en dónde 
se suspendieron audiencias 
y términos, además de 
protagonizar una marcha 
por el bulevar Adolfo Ruiz 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Teniendo en cuenta 
la cercanía del 
Día de Muertos, el 

Ayuntamiento de Poza Rica 
ha intensificado sus esfuerzos 
para mantener todos los 
panteones del municipio 
en condiciones óptimas, 

Cortines. 
Los titulares de los 

Juzgados Décimo Primero 
y Décimo Tercero de 
Distrito en el Estado de 
Veracruz, respectivamente, 
determinaron suspender 
labores este miércoles, debido 
al paro de labores indefinido,  
por los trabajadores 
sindicalizados de los órganos 
jurisdiccionales en defensa 
de sus derechos. 

Por ello, destacaron no 
correrán los términos y los 

plazos procesales previstos 
en las normatividades 
correspondientes que 
regulan los procedimientos 
juicio juicios de amparo 
del conocimiento de esos 
órganos jurisdiccionales, 
deteniendo las actividades 
en estas instancias. 

Esta movilización 
señalaron surge ante el 
riesgo de desaparecer los 
fideicomisos del poder 
Judicial Federal y que 
destacan pone en riesgo a 

más de 2 mil 500 trabajadores 
en la entidad, por ello 
decidieron tomar los citados 
juzgados y protagonizar una 
marcha en el bulevar Adolfo 
Ruiz Cortines. 

Cabe mencionar que 
todos los trabajadores 
sindicalizados se unieron, 
para evitar que desaparezcan 
los fideicomisos del poder 
Judicial Federal, ya que se 
pone en riesgo a más de 2 
mil 500 trabajadores en la 
entidad.

además de acciones para 
embellecerlos para recibir 
estas fechas especiales.

El panteón Santísima 
Trinidad y San Lucas, dos 
de los lugares más visitados 
durante estas fechas, han 
sido objeto de trabajos de 
limpieza y embellecimiento, 
asegurando así que las 
familias tengan espacios 

dignos para honrar 
a sus seres queridos. 
Posteriormente, también 
se llevará esta jornada a los 
demás panteones que hay en 
la ciudad.

El Ayuntamiento de Poza 
Rica, a través de la Regiduría 
Quinta y la Dirección de 
Servicios Públicos, llevó cabo 
estos trabajos intensivos, 

incluyendo un mural que 
se pintó recientemente 
en el panteón Santísima 
Trinidad, realzando imagen 
de este importante lugar de 
recuerdo y reflexión.

Por otra parte, 
autoridades municipales 
hacen un llamado a 
aprovechar los descuentos 
para propietarios de lotes 

en los panteones Santísima 
Trinidad y San Lucas. Desde 
el 16 de octubre hasta el 17 
de noviembre de 2023, se 
condonará el 50% en cuotas 
anuales de mantenimiento 

correspondientes a los años 
2018 al 2023. Los pagos 
pueden efectuarse en la 
Jefatura de Panteones y la 
Dirección de Ingresos del 
Ayuntamiento.
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Leobardo Gómez 
fortalece infraestructura 

educativa

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con una inversión por 
el orden de 1 millón, 
724 mil pesos, el 

gobierno municipal, entregó 
este miércoles la obra de 
construcción de techado 
en áreas de impartición de 
educación física, para la 
escuela primaria Venustiano 
Carranza, de la localidad 
Tecoxtempa II.

En este lugar, autoridades 
auxiliares encabezadas por 
el subagente municipal, 
personal directivo del 
plantel e integrantes del 
comité de obra, durante un 
acto, dieron la bienvenida 
al alcalde Leobardo Gómez 
González, así como ediles del 

En la comunidad Tecoxtempa 11 inauguró un techado 

Beneficio para alumnos de planteles escolares de zona rural

Ayuntamiento, quienes a la 
vez avalaron el importante 
proyecto hecho realidad. 

Gómez González  
precisó en su mensaje,  
que la pérdida de este 
espacio, dejó a la población 
estudiantil sin un lugar 
donde realizar sus 
actividades físicas, artísticas 
y culturales, por lo que 
este día, nuevamente esta 
institución volvía a contar 
con esta importante obra.

Indicó, que este año 
son 135 obras que se están 
realizando en todo el 
municipio, por lo que la 
comunidad de Tecoxtempa 
11 estuvo contemplada en 
la construcción del domo 
para la escuela primaria 
Venustiano Carranza, 

donde fue motivante el 
recibimiento de los alumnos 
y maestros.

Antes del corte del listón, 
el presidente del comité 

de obra, José Antonio 
Hernández Ramírez 
coincidió con directivos 
del plantel educativo, que 
sin duda la comunidad a 

partir de hoy será fuerte y 
digna debido al compromiso 
cumplido de la actual 
administración municipal 
que encabeza Leobardo 

Gómez González, quien a 
la vez fijo su mirada en la 
escuela primaria a fin de 
mejorar su infraestructura y 
calidad educativa.
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Fue encabezada por el alcalde Leobardo Gómez y la 
directora del DIF Yunis Gómez Ortiz

DIF continúa trabajando de corazón en beneficio de las familias vulnerables 
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Caminata de 
concientización contra 

el cáncer de mama

No para el programa alimenticio 
Se realizó la entrega de despensas en Plan de Ayala y sector Pajaritos 

JESÚS ALAN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

En el marco del día 
internacional de la 
lucha contra el cáncer 

de mama, autoridades 
municipales encabezadas por 
el alcalde Leobardo Gómez 
González, la directora del DIF, 
Yunis Gómez Ortiz y varias 
escuelas encabezaron una 
caminata de concientización 
para la población femenil.

El recorrido que inicio 
desde una conocida mueblería 
hasta las instalaciones del 
DIF, se desarrolló en punto 
de las 9 de la mañana, con la 
participación del personal 
de la clínica Bicentenario, 
alumnos de la Universidad 
Politécnica de Huatusco, la 
telesecundaria Francisco I 
Madero, entre otros, quienes 
contribuyeron en esta 
campaña para salvar vidas.

La directora del DIF, 
Yunis Gómez resaltó que el 
cáncer no distingue edad, 
raza o situación social, 
afectando cualquier mujer 
sin importar su situación, por 
ello como medida preventiva 
lo primero que se debe hacer 
es concientizarnos y tomar 
medidas de salud, a fin de 
detectar la enfermedad a 
tiempo.

REDACCIÓN NORESTE 
Tihuatlán, Veracruz

En el DIF Municipal se 
continúa trabajando de 
corazón en beneficio 

de las familias vulnerables 
de cabecera, zona conurbada 
y las 84 comunidades, con 
diversos programas de 
apoyos, como el alimenticio, 
el cual no para.

Para esto la directora 
del DIF Municipal, Yunis 
Gómez Ortiz acompañada 
de su equipo de trabajo 
continua recorriendo 
sectores y localidades para 
llevar despensas y con ello 
contribuir en la buena 
alimentación para niños y 
adultos mayores.

Ante ello visitaron 
Plan de Ayala y el sector 
Pajaritos, donde de corazón 
se entregó el apoyo, logrando 
el bienestar de los hogares, 
aspecto donde la emoción 
y el cumplimiento de la 

disposición de la presidenta 
del DIF Patricia Ortiz de 
Gómez, sin duda se viene 
concretando de manera ágil.

Recordaron, semanas 
atrás se visitó la localidad 
de Totolapa, las Puentes, 
Zacate Colorado, entre otras, 
donde sin distinción y bajo 
un estricto censo llevaron a 
cabo la entrega de despensas, 
lo que sin duda reduce 
los gastos económicos de 

muchas familias en situación 
vulnerable.

Finalmente comentan, 
este importante programa 
seguirá vigente hasta el último 
día de esta administración 
que encabeza Patricia Ortiz, 
Leobardo Gómez González 
en el Ayuntamiento de 
Tihuatlán, a la vez con el 
valioso apoyo del Gobierno 
del Estado a través del DIF 
Estatal.

A la vez se debe 
implementar acciones de 
alimentación saludable, 
así mismo la mujer tiene 
que realizarse exámenes 
regularmente y acudir a 
revisión médica periódica, 
ya que la detección temprana 
es clave en nuestra vida, por 
ello en el DIF se contribuye 
de corazón con jornadas de 
salud de mastografías y otras 
que permitan lograr mujeres 
fuertes y dignas.

Finalmente la directora 
de la clínica Bicentenario, 

Nélida Cortes Reyes, agregó 
que en el día internacional 
del cáncer de mama se unen 
altruistas e instituciones para 
sumar juntos voluntades y 
compromisos individuales, 
sociales para generar ideas, 
por ello el Sector Salud 
contribuye en esta acción 
donde el objetivo principal es 
concientizar a las mujeres de 
auto explorarse sin miedo, a la 
vez realizarse un examen que 
le permita detectar a tiempo 
el problema y con ello seguir 
con una vida plena. 
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Algo más que palabras

Por si acaso…

La insoslayable brevedad

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Calmar los 
ánimos y educar 

para la paz

Hasta Anilú desea ser 
gobernadora; Marlon 

prepara salida

García Harfuch 
intransitable

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

JAVIER ROLDÁN DÁVILA 

*Lo cierto es que solo Pepe y Héctor encabezan lista de PRI
*Morena recula y mete a Citlalli; deja fuera a Mónica Robles

Ya andan consiguiendo un bastón de mando flexible para,  
en caso necesario, doblarlo   

 “Conseguir tranquilizar los vientos destructores y hacerlo real, 
unos con otros, nos injertará plenitud y alegría”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Hasta el momento, 
no hay forma de 
que los sectores de 

MORENA, con verdadera 
formación política en 
la izquierda, acepten la 
nominación de Omar 
García Harfuch, como 
candidato de su partido a la 
jefatura de Gobierno de la 
CDMX. 

La gran causa de la paz 
entre los pueblos ha 
perdido energía y, con 

urgencia, debemos injertar 
dosis de entendimiento 
en el corazón de todos los 
humanos. En efecto, tan 
importante como el pan 
diario es trabajar por calmar 
las bravuras y garantizar 
que lo que se ha alcanzado 
hasta el momento, continúe 
bajo el paraguas del sosiego 
y resulte sostenible en 
nuestros propios interiores. 
Lógicamente, cada 
jornada somos más los que 
padecemos el azote de las 
violencias, aceleradas por 
inútiles disputas, que nos 
están dejando sin aliento. 
Por eso, todos los esfuerzos 
corporativos son pocos para 
restaurar otras atmósferas 
más cordiales, convencido 
de que la concordia es tarea 
individual. Sea como fuere, 
nos merecemos un progreso 
muy distinto al actual, que 
comience por restaurar y 
hacer familia, por unir y no 

DICEN QUE a río 
revuelto ganancia 
de pescadores, y eso 

lo saben en MoReNa y sus 
aliados, pero, también, en el 
Frente Amplio por Veracruz 
donde ya comienzan a 
mostrar la testa aspirantes 
a la Gubernatura que a 
sabiendas de no tener la 
mínima oportunidad 
competitiva, se anotan en la 
lista de suspirantes a ver que 
sacan. Hace algunos meses 
hasta el propio Marlon 
Ramírez Marín se sintió con 
tamaños de ser candidato 
a gobernador, pero desde 
la cúpula del “tricolor” le 
bajaron los ánimos y, no 
solo eso. Ahora se sabe que 
desde la cúpula estarían por 
removerlo de la Presidencia 
del Comité Directivo 
Estatal del Revolucionario 
Institucional, partido al 
que provocó severos daños 
al casi sepultarlo, ya que 
en el tiempo de su gestión 
jamás realizó recorridos 
en el solar jarocho para 
mantener contacto con la 
sociedad o haciendo labor 
para atraer simpatizantes. 
Los recursos del PRI los 
usó en la contratación de 
“reinis” y “barbies” como en 
los tiempos más siniestros de 
Javier Duarte de Ochoa, en 
beneficiar a sus panegiristas 
con salarios extraordinarios, 
mientras que los 
trabajadores de ese instituto 
en más de una ocasión 
realizaron manifestaciones 
o denuncias de que sus 
salarios eran retenidos 
en dos o tres quincenas, 
aduciendo la dirigencia 
que no había recursos, 

Jueves 19.10.2023

En este contexto, por 
un lado, se encuentra el 
pragmatismo del presidente 
López Obrador y Claudia 

Sheinbaum quiénes, con tal 
de ganar el mayor número 
posible de votos y con ello, 
refrendar la presidencia 

de la República y lograr 
mayoría calificad en el 
Congreso, se alían con 
tirios y troyanos. Se puede 

decir que la instrucción 
es pepenar, con toda clase 
de buenas y malas artes, 
al mayor número de 
adversarios, sean priistas o 
panistas. 

En contrario, los grupos 
arriba mencionados, se 
oponen a dicha visión de 
coyuntura electoral, por lo 
tanto, privilegian contender 
con candidatos que se hayan 
formado en el movimiento, 
comprometidos con los 
principios fundacionales, 
de lo que se ha dado en 
denominar la cuarta 
transformación. 

El dilema, fue definido 
con harta inteligencia, por 
la señora Sabina Berman en 
su colaboración dominical 

para El Universal: ‘La 4T: 
ganar el Poder para perder 
el Proyecto’. 

En efecto, este abrir las 
‘anchas avenidas’ para que, 
los nuevos reconvertidos 
se incrusten en el corazón 
mismo de la 4T, además de 
los votos que sumen, puede 
tener efectos corruptores 
que más tarde o más 
temprano, den al traste con 
los cacareados pilares de los 
presuntos transformadores: 
no robar, no mentir y no 
traicionar. 

Ya veremos, al final, que 
visión se impone, por lo 
pronto, se anuncian tiempos 
de tormenta. 

Esta es opinión personal 
del columnista

desunir, como seres libres en 
relación, justos y fraternos.

Conseguir tranquilizar 
los vientos destructores y 
hacerlo real, unos con otros, 
nos injertará plenitud y 
alegría. Ayudar a distender 
el horror de tantas 
situaciones aterradoras es 
fundamental para restaurar 
una confianza quebrantada, 
por la lógica dominante  
de la utilización y de la 
barbarie. El espectáculo 
cotidiano de las absurdas 
contiendas, o el mismo 
huracán de las tensiones que 
nos circundan, nos están 

oscureciendo horizontes, 
dejándonos en el desaliento 
total. Urge, desde luego, 
apagar esas lumbres 
discordantes crecidas de odio 
y venganza, atizadas sin cesar 
por algunos que no pagan las 
secuelas. De ahí, lo vital que 
son los gestos de paz para 
poder cambiar el curso de 
las cosas, pues muchas veces 
son manipuladas al antojo de 
unos privilegiados, cuando 
en realidad lo que se requiere 
es entenderse y atenderse 
entre sí.

Indudablemente, el 
momento nos indica 

actuaciones concretas, con 
negociaciones razonables, 
diplomáticas y no por la 
fuerza. En consecuencia, 
urge suspender batallas 
innecesarias, crueldades 
que no vienen al caso, para 
sembrar otro brío que injerte 
docilidad en vez de rebeldía. 
El recurso a las armas 
tampoco ha de ser el modo 
adecuado para solucionar 
los conflictos. Los derechos 
humanos deben perdurar 
en todo instante y situación, 
por impetuosos que nos 
parezcan. Estos valores y 
principios humanitarios 

moran, por consiguiente, 
en nuestra conciencia. Lo 
verdaderamente armónico 
reside en llenar nuestras 
miradas con espacios de 
cercanía, con abrazos de 
verdad, sin limitación 
alguna. Esto nos exige 
una educación paciente 
y prolongada a todos los 
niveles, para volvernos más 
poesía que poder; mantener 
la serenidad y pensar con 
raciocinio, en lugar de 
reaccionar con actitudes 
siniestras.

Ser pacientes y entrar 
en razón nos va a generar 
otros ambientes de estima 
y consideración hacia toda 
vida, por minúscula que 
nos parezca. Pasemos del 
ruido de las contiendas, 
puesto que ya han dominado 
nuestra historia y no han 
servido nada más que para 
destruirnos. Dejemos de 
ser repetitivos. Asumamos 
otras aspiraciones de índole 
anímica, tales como la 
voluntad de ver reconocida 
una dignidad común a 
toda la humanidad o el 
sueño esperanzador de 
sentirnos libres y despojados 
de intereses mundanos. 
Seguramente, para esto, 
tendremos que reeducarnos. 
Únicamente así, podremos 
salir de los instintos de 
posesión, de consumo y de 
dominio, ser más acogedores 

de los ritmos del arte, de 
nuestro propio latir y de la 
creatividad personal, que es 
lo que en realidad fomenta 
la aceptación. Tanto el 
aprender a reprenderse como 
el darse quietud, favorecerán 
el reconciliarse.

Nuestra gran asignatura 
pendiente como humanidad 
es la conciliación entre 
moradores, lo que nos 
demanda otro lenguaje más 
auténtico, más emanado del 
alma, que es desde donde 
brota el deseo de escucha y 
comprensión. Algo esencial 
para dejar esta retórica 
terrenal y pasar a ser ese 
verso que nos trasciende 
hacia cielos hermanados por 
la generosidad de la palabra 
vertida, por la acción del 
místico gozo viviente, del 
compartir emociones que 
nos elevan hacia encuentros 
fraternales, sin fronteras ni 
frentes que nos esclavicen y 
hundan. En cualquier caso, 
no olvidemos que el acuerdo 
entre análogos es obra 
nuestra, lo que nos requiere 
de nuestra acción decidida 
y solidaria como poetas 
en guardia. La inspiración 
debe ser el activo continuo 
en nuestra existencia y, por 
consiguiente, debe figurar 
en todos los programas 
educativos como fuerza 
alimentada en la fuente 
armónica. Dicho queda.

cuando los consentidos 
estrenaban hasta vehículos 
nuevos, vestían ropa de 
marcas exclusivas, acudían 
a lujosos restaurantes o 
viajaban. Marlón mientras 
tanto, enfocó sus giras 
solo en Xalapa y en la zona 
conurbada Veracruz-Boca 
del Río donde no gana ni una 
agencia municipal, mientras 
que la capital del estado 
sigue siendo de MoReNa. 
El PRI, por lo tanto, en su 
reinado ha vivido una de 
las peores catástrofes, pero 
fue sostenido por Alejandro 
Moreno Cárdenas a quien 
poco le importa ese partido, 
ya que su permanencia 
al frente no tiene sino el 
objetivo de evitar ir a prisión 
por denuncias que arrastra, 
de tal manera que un 
eventual arresto pareciera, 
más allá de una acción legal, 
una persecución política. 
Pero todo parece indicar 
que los días de Marlon están 
contados en la dirigencia 
Estatal del “tricolor”, por lo 
que de un momento a otro 
deberá entregar la estafeta, 
acaso antes de que concluya 
el mes en curso o en los 
primeros días de noviembre.  

HAY, SIN embargo, 
otros acelerados a quienes 
ya les calentaron el oído 
con aquello de que son 
tiempos de las mujeres, y 

en ese contexto se anota 
Anilú Ingram Vallines que 
si bien ni siquiera ganó en 
su momento la elección 
para reina del Carnaval 
de Veracruz (sino que le 
otorgaron la corona), ahora 
la diputada local priista hizo 
públicas sus aspiraciones de 
contender en las próximas 
elecciones para buscar la 
gubernatura del estado 
abanderada por el Frente 
Amplio por Veracruz, esto 
a pesar de que su padrino 

político Miguel Ángel 
Osorio Chong ya ni siquiera 
es priista. La legisladora 
confirma, sin embargo que 
se registrará como aspirante 
a la candidatura de la 
oposición que contenderá 
en los comicios del 2024, 
pues según ella, ha tenido 
la oportunidad de platicar 
con las y los veracruzanos 
durante los recorridos que ha 
hecho a lo largo y ancho de 
los 212 municipios (vaya que 
algunos tricolores nacieron 

para mentir, ya que si le 
preguntaran donde queda 
Ilamatlán, Huayacocotla, 
Ixhuatlán de Madero, La 
Perla, Magdalena,  Uxpanapa 
u otros municipios 
marginados del Estado, 
seguramente, se quedaría 
muda, pero al menos en 
sueños ya recorrió los 212 
según dice y, peor aún, 
asegura que conoce las 
inquietudes y necesidades 
de la ciudadanía. “No de 
hoy, lo he hecho a lo largo 
de muchos años, y que han 
manifestado sus inquietudes, 
sus preocupaciones en torno 
a la realidad que hoy estamos 
enfrentando en Veracruz, 
y que están justamente 
dispuestos en participar en 
este gran bloque que tenemos 
que conformar, que se tiene 
que construir si queremos 
recuperar Veracruz, si 
queremos recuperar la paz 
que nos han arrebatado, 
si queremos recuperar el 
rumbo de este estado”. Como 
discurso está bien, pero bofo, 
sin sustento, habladuría 
pura, parlanchinería digna 
de un jilguerillo tricolor 
de esos conocidos como 

“niños palomitas de maíz”, 
los que con solo meterlos al 
microondas tres minutos ya 
están listos. La diputada local 
emanada del PRI nació en el 
puerto de Veracruz el 26 de 
agosto de 1980, y sin duda 
tuvo una destacada carrera en 
los medios de comunicación. 
Su carrera política la 
inicio como coordinadora 
de grupos juveniles del 
entonces senador de la 
república Fidel Herrera. 
En el año de 2009, Ingram 
Vallines fue coordinadora 
de radio en la precampaña 
y campaña a la diputación 
federal de Javier Duarte de 
Ochoa (vaya padrinazgo), más 
tarde fungió como regidora 
suplente en el ayuntamiento 
de Veracruz, de ahí dio 
el salto a la diputación 
Federal plurinominal y hoy 
ocupa un escaño dentro del 
Congreso del Estado, pero 
ella cree que lo anterior es 
suficiente para aspirar a ser 
gobernadora del Estado, 
azuzada por correligionarias 
que le repiten una y otra vez 
que son tiempos de mujeres.

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

Trabajadores del 
Poder Judicial de la 
Federación iniciaron 

un paro de labores en 
protesta al recorte que 
aplicará el gobierno del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador a 13 de sus 
14 fideicomisos.

José Antonio Escobar 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

Con el aumento del 
uso de  motocicletas 
como transporte 

en Xalapa son más los 
accidentes que se registran, 
por ello el ayuntamiento se 
dio a la tarea de promover 
la cultura y seguridad vial y 
el respeto al reglamento de 
Tránsito.

En coordinación con 
agrupaciones civiles, grupos 
de atención de emergencias 
y autoridades estatales el 
próximo viernes se brindará 
el curso de Capacitación 
en cultura vial y primeros 
auxilios para motociclistas. 

El alcalde Ricardo 
Ahued Bardahuil junto 
con regidores invitó a este 
evento que se realizará este 
viernes 20 de octubre a las 

Ayuntamiento de Xalapa 
capacitará a motociclistas 

para evitar accidentes 

Paro de labores en Poder Judicial 
por recorte de fideicomisos 
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$10
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11:00 horas en el Centro 
Comunitario El Moral.

La regidora María 
Guadalupe Márquez 
Leonardo detalló que se 
abordarán temas como 
el uso de los carriles de 
circulación y puntos 
ciegos; la reglamentación 
de tránsito, así como la 
importancia de usar equipos 
de protección y seguridad, 
ya que el casco reduce los 
riesgos de lesiones en la 
cabeza hasta en 69 por 
ciento. 

El director de Seguridad 
Ciudadana y Tránsito 
Municipal, Miguel Valdez 
Ramírez dijo que en la 
capacitación se tendrán 
diversos módulos en los que 
se ofrecerá información 
sobre primeros auxilios, 
tránsito y protección civil, 
entre otros temas.

Frutis, líder sindical del 
Poder Judicial en Xalapa 
explicó que más allá de 
las afectaciones a los 
trabajadores, temen que 
se pretenda atentar contra 
la autonomía de esta 
institución:

"No es una cuestión 
económica o laboral, es una 
cuestión de mantener las 
condiciones irrestrictas e 

íntegras del Poder Judicial 
de la Federación para que no 
se vea en ningún momento 
alentada la impartición de 
justicia". 

Dijo que además se corre 
el riesgo de que se afecte la 
impartición de justicia.

El paro de labores se 
mantendrá hasta el 24 de 
octubre, por lo que no se 
realizarán ninguno de los 
trámites. 

En Xalapa participan 
más de mí y a nivel son más 
de 2 mil 500. 

Previamente, los 
trabajadores bloquearon 
la vialidad de manera 
constante en la avenida Arco 
Sur donde se encuentra la 
sede del Poder Judicial de la 
Federación.

Además del paro se prevé 
que continúen los bloqueos 
viales.
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Advierte Manuel Huerta 
"sobrerepresentación" de 

mujeres en próxima elección

La imposición de "Alito" fracturará 
al PRI de Veracruz: Fernando Kuri

Los empresarios podrán estar tranquilos 
con Rocío Nahle: Exdelegado de SCT

HÉCTOR JUANZ        
Xalapa, Veracruz  

La propuesta del 
Instituto Nacional 
Electoral de que los 

partidos políticos postulen 
5 mujeres y 4 hombres 
en las candidaturas a 
gubernaturas en el país 
en el proceso electoral del 
próximo año generaría 
que las mujeres tengan 
una "sobrerepresentación" 
advirtió Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara, 
aspirante a coordinador los 
comités de defensa de la 
Cuarta Transformación en 
Veracruz.

Dijo que el Movimiento 
de Regeneración 
Nacional (MORENA) 
tiene actualmente 

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz    

La imposición que 
se ejecutó en el PRI 
Veracruz, en una clara 

decisión unilateral, solo 
acarreará una fractura al 
interior del PRI Veracruz, 
declaró a través de sus redes 
sociales, Fernando Kuri 
Kuri, aspirante a la dirigencia 
estatal.

Kuri Kuri calificó esta 
acción como un acto de 
autoritarismo que fractura 
al priismo veracruzano. 
Asimismo, lamentó enterarse 
de esta determinación por 

ALEJANDRO ÁVILA       
Veracruz, Veracruz    

En el marco del Día del 
Caminero, el ingeniero 
Ramón Álvarez Fontán, 

ex Delegado de la Secretaría 
de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), aseguró  
que el empresariado 
veracruzano tendrá 
tranquilidad ante la posible 
llegada de Rocío Nahle como 
coordinadora Estatal de los 
Comités de Defensa de la 
Cuarta Transformación. 

más gobernadoras que 
gobernadores, por lo que 
al inicio la propuesta de 
este partido era que fueran 
cinco hombres y cuatro 
mujeres "sin embargo el INE 
la está volteando. Habría 
una sobrerepresentación 
inclusive de mujeres en 
Morena que de hombres" 
advirtió este miércoles en 
rueda de prensa.

Aún así y tomando en 
cuenta que en Veracruz 
podría ser favorecida 
Rocío Nahle García con 
el principio de paridad de 
género, aseguró que no está 
en desventaja:

"No hay ninguna 
problemática porque 
primero se hacen las 
encuestas y de acuerdo a los 
resultados de las encuestas  

en los 9 estados de la  
República se hará una 
valoración para ver 
qué estados tienen más 
competitivas para que ahí 
sea" dijo. 

Este jueves Manuel 
Huerta tuvo una reunión 
con mujeres en Xalapa donde 
propuso elevar a Secretaría 
el Instituto Veracruzano de 
las Mujeres. 

"Más allá de la paridad 
de género, de la equidad, 
el Estado no ha logrado 
fortalecer este sistema de 
cuidado a las mujeres por 
lo que ante la magnitud 
del tema y la fuerza que el 
movimiento feminista ha 
alcanzado, no tengo la menor 
duda que tenemos que elevar 
a rango de Secretaría el 
actual instituto”.

medios digitales, lo cual 
consideró una falta de respeto 
hacia la militancia priista.

Ante este panorama, el 
político anunció su postura 
de entrar en un periodo 
de reflexión sobre su 
participación en las tareas 
partidistas. Sin embargo, 
antes de tomar cualquier 
decisión, expresó su profundo 
agradecimiento a todos sus 
amigos, cuadros, dirigentes 
y representantes populares 
del partido que mostraron 
su apoyo público hacia su 
persona como líder del 
priismo veracruzano.

Kuri Kuri enfatizó que 

aquellos que lo respaldaron 
siempre contarán con su 
apoyo y respaldo personal 
en sus proyectos, desde 
cualquier trinchera en la que 
se encuentre.

La imposición y falta de 
consenso en la elección de 
la dirigencia estatal del PRI 
en Veracruz ha generado 
un clima de descontento y 
división dentro del partido. 
La postura de Fernando Kuri 
Kuri refleja la preocupación 
por la falta de democracia 
interna y la necesidad 
de fortalecer la unidad y 
participación de la militancia 
priista en el estado.

El también empresario 
consideró como positivo la 
variedad de perfiles que se 
encuentran participando en 
el proceso para seleccionar 
al representante estatal 
por la defensa de la Cuarta 
Transformación. 

“Hoy hablando sobre 
Veracruz, tenemos perfiles 
diferentes, trabajando en 
diferentes trincheras para el 
bien de Veracruz", dijo.

Agregó que la participación 
de tres mujeres aporta un valor 
a la discusión política. Entre 

ellas destaca la ingeniera 
Rocío Nahle “que encabezó 
una de las encomiendas más 
importantes de este sexenio 
que fue la construcción de la 
refinería en Dos Bocas”.

“La figura de Rocío Nahle 
nos inspira una confianza 
en el tema empresarial; ella 
construyó una refinería (...) La 
relación con los empresarios 
que ella tuvo que tener para 
construir esta obra fue amplia. 
Los empresarios podemos 
estar tranquilos”, declaró.

Este 17 de octubre el 

ingeniero Álvarez Fontán 
celebró el día del Caminero, 
un día dedicado a los que se 
dedican a la construcción de 
Caminos y Puentes en México. 

“Hace un año tuve la 
oportunidad de estar en La 
Mañanera con el Presidente 
para entregar 4 magnas obras 
para el desarrollo del país. En 
mi caso, como titular el Centro 
SCT de Veracruz entregué una 
obra en Jaltipan, Veracruz, de 
3.6 kilómetros. Nosotros en 
ese momento comandamos la 
entrega”, concluyó.
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Sección B

Al comercio local y a emprendedores 

Invitan a la población aproveche el beneficio de 9  a 3 de la tarde 

Invitan a participar en la 
Expo Promover Tuxpan 2023, 

edición “Día de Muertos”

Urge renovar creatividad ética que 
aliente educación libre: Rector UV

Módulo de licencias en Flores Magón

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El subagente municipal 
de la comunidad 
Ricardo Flores Magón, 

Jaime Alberto Mendoza 
Reyes dio a conocer que el 
próximo 26 de octubre en 
el Auditorio Municipal se 
instalara un módulo para 
la expedición de licencias 
para conducir.

Ante la gestión realizada 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz z 

El rector de la Universidad 
Veracruzana (UV), 
Martín Aguilar Sánchez, 

se pronunció por una 
renovación creativa ética que 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Para fomentar la venta de 
artículos de temporada 
de Día de Muertos, el 

Gobierno de Tuxpan, a través 
de la Dirección de Desarrollo 
Económico, llevará a cabo 
la cuarta edición de la Expo 
Promover Tuxpan 2023.

Esta muestra tendrá 
lugar el próximo el viernes 
27 de octubre en el Parque 
Reforma, de 4:00 de la tarde 
a 10:00 de la noche.

La convocatoria para 
participar está dirigida a 
emprendedores y comercios 
locales de Tuxpan, quienes 
tendrán un espacio para dar a 
conocer sus negocios y vender 
sus productos relativos a esta 
hermosa tradición mexicana.  

Para registrarse deben 
acudir a la oficina de 
Desarrollo Económico 
ubicada en el segundo piso 
de la Presidencia Municipal, 
de lunes a viernes de 9:00 
a.m. a 4:00 p.m.; presentando 

identificación oficial, 4 fotos 
impresas de tus productos y 
un kilo de ayuda (arroz, frijol, 

azúcar, etc.).
Para mayores informes 

llama o envía un WhatsApp 

al número 7835802383. 
Participa y ¡Reactivemos 
juntos la economía local!

moralidad y el sentido de 
pertenencia que dan forma a la 
concepción de la humanidad. 

Por ello, consideró 
importante que en el contexto 
académico latinoamericano 
la Red para la Formación 
Ética y Ciudadana, con 
sede en Colombia, y la Red 
Latinoamericana de Éticas 
Aplicadas, con sede en la 
Pontificia Universidad 
Católica de Chile, hayan 
venido insistiendo en las 
significativas oportunidades 
que ofrece el razonamiento 
ético en la resolución de 
problemas colectivos y 
rectificación de injusticias que 
caracterizan a las sociedades 
contemporáneas. 

Se congratuló de que 
ambas redes coincidan en 
la UV con el concurso de 
académicos y académicas 
del continente, para abordar 

temas de desigualdad 
económica, crisis migratorias, 
afectaciones al medio 
ambiente, integración de la 
esfera científica, activismo 
ciudadano, derechos humanos, 
así como interacciones de la 
ética con el género, comercio, 
urbanización y proceso de 
globalización.

En la inauguración 
intervinieron también 
Mauricio Correa Casanova, 
coordinador de la Red 
Latinoamericana de Éticas 
Aplicadas de la Pontificia 
Universidad Católica de 
Chile, y Juny Montoya Vargas, 
directora del Centro de Ética 
Aplicada, de la Universidad de 
los Andes, Colombia. 

Estuvieron presentes: Juan 
Ortiz Escamilla y Jaqueline 
Jongitud Zamora, titulares de 
las Secretarías Académica y 
de Desarrollo Institucional, 

respectivamente; directores 
generales de área; titulares 
de las vicerrectorías 
(virtualmente), así como 
directores de entidades 
académicas. 

La primera conferencia 
del congreso estuvo a cargo de 
Mauricio Correa Casanova, 
quien habló de “Ética de la 
ciudad, derechos, justicia y 
sustentabilidad”. 

El profesor de la 
universidad chilena 
trabaja actualmente en la 
construcción de una “ética de 
la ciudad”, cuya investigación 
explora una nueva interfaz 
disciplinaria que relaciona la 
ética con la arquitectura y el 
urbanismo, a los que incorpora 
aportes de la sociología, 
geografía y antropología, por 
lo que expuso líneas de la ética 
de la tierra, la arquitectura y la 
agricultura.

discurra entre individuos, 
familias, instituciones y 
sociedad, poniendo el acento 
en el valor de la razón y que 
aliente una educación libre. 

Lo anterior ocurrió 
al inaugurar el Congreso 
Internacional Ética y 

Derechos Humanos 
“Formación ciudadana para 
un futuro mejor”, en la sala de 
videoconferencias de la Unidad 
de Servicios Bibliotecarios y de 
Información (USBI). 

Ante participantes de 
Uruguay, España, Chile, 
Colombia, Perú, Ecuador 
y México, unos de manera 
presencial y otros a través 
de la virtualidad, Aguilar 
Sánchez expresó que las 
transformaciones sociales de 
los últimos siglos, impulsadas 
por los avances científicos, han 
generado nuevas posibilidades 
de vida y desarrollo, pero 
también abusos, enconos, 
atropellos y violencia.

En el mundo 
contemporáneo, asentó, existe 
una necesidad imperiosa de 
formular preguntas acerca 
de la economía, sociedad y 
política, pero también valores, 

se logró que la población 
pueda tramitar la licencia 
tipo A del servicio de 
transporte público, la cual 
tendrá un costo de 2,150 
pesos nueva, 1138 canje y 
un curso en 253, mientras 
que la B  para servicio de 
transporte de carga, nueva 
es de 2,024, canje 1,012.

La tipo C, nueva 1,771 
pesos, canje 885, la D para 
motos y cuatrimoto, 1,265 
y 759 canje, la P permiso 

menor de 18 años el costo 
es de 1,012 pesos por 
seis meses, así como el 
duplicado para todo tipo 
de licencia el interesado 
deberá pagar 506 pesos.

Mendoza Reyes,  
aseguró el servicio será 
de 9 a 3 de la tarde, de  
ahí que los interesados 
en obtener el 
documento deben acudir  
a tiempo con el fin de 
obtener el beneficio que 

se ofrecerá en la calle 5 
de mayo, esquina 20 de 
noviembre.

Concluyó, sin duda es 
un gran logró concretar la 
gestión de un módulo de 
licencias para conducir 
en una comunidad como 
Ricardo Flores Magón, 
donde seguramente 
acudirán un gran número 
de personas que habrán de 
regularizarse a fin de evitar 
sanciones de vialidad.
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ME ALOJARÉ EN LA MORADA DEL SALVADOR

COMPARTIENDO DIÁLOGOS  
CONMIGO MISMO

Víctor Corcoba Herrero 

(El Señor siempre está ahí con nosotros, para acogernos en los momentos difíciles y recoger nuestras miserias mun-
danas; su compasión es grande y su pasión, vinculada al misterio de la redención, nos vivifica por sí mismo. Con-
tinuamente nos convoca a una mística congregación festiva: momento en el que nos seca las lágrimas de manera 

única, e instante precioso y preciso, en el que se nos empapa el alma de gozos divinos). 

I.- QUE NUESTRA 
VESTIMENTA;

 REVELE LA DICHA DE 
SENTIRNOS LLAMADOS 

Todos estamos citados a ser poema, 
a existir en el verso y no en la pena, 
a reclutar el decir con el buen obrar, 
a escucharnos y a oírnos el corazón, 
a formar hogar y a reformar verbos.

Se trata de observarnos y de vernos,  
de conducir la mejor de las miradas, 
de reconducir los pasos y detenerse,
de confluir en una vía comunitaria,
con locuciones que nos reconcilien.

Lo armónico siempre injerta júbilo, 
los atuendos transmiten la euforia,    

los mínimos detalles nos enamoran;
porque aquí está Jesucristo deseoso, 
de unirnos y reunirnos en su reino.

II.- QUE NUESTRA 
COMPAÑÍA; 

REVELE LA SATISFACCIÓN 
DE HALLARNOS 

Reencontrarse es hallarse con Dios, 
es volverse y revolverse contra uno, 
es desengancharse de lo mundanal, 
y engancharse al ciclo de lo eterno, 
donde el Padre nos abraza siempre.

Despierte en cada uno de nosotros, 
la certeza en esta paternidad divina; 
la fe en un camino que nos colma, 
y nos calma de caricias en el alma,
a poco que roguemos su evocación. 

No desfallezcamos jamás en la voz, 
imploremos por nuestras esperanzas, 
por hallar en Él la luz que buscamos, 
y el amor que necesitamos cada día; 

pues Cristo, con su Cruz, nos redime III.- QUE NUESTRA 
TORPEZA; 

NO ENTORPEZCA LA 
ASISTENCIA DE ACUDIR

El Todopoderoso, porque nos quiere, 
nos ama y nos estimula a su morada; 
a sentir nuestro propio corazón latir, 
a vivir el Evangelio como itinerario,
y a participar en el fiesta de la vida.

Vayamos con sutileza para no caer,  
marchemos con humildad a diario, 
y con mansedumbre tejamos rutas, 
que nos alienten y alimenten vivos, 

encauzados por la ternura trinitaria.

Nuestra asistencia ha de ser activa, 
el Altísimo ha dispuesto para todos, 
un festival de escenas inolvidables, 
un convite de actos para alegrarnos, 
de estar juntos en la mesa de la paz.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

Las autoridades 
municipales que 
encabeza Miguel Ángel 

Uribe Toral desde el inicio 
de esta administración 
a través del Sistema 
Municipal de Desarrollo 
Integral de la Familia, tiene 
un gran compromiso con  las 
familias que menos tienen 
en este municipio.

Por lo que preocupado 
por la salud de las y los 
cazoneños tiene preparada 
en coordinación con la 
Secretaría Salud una brigada  
de salud para este  23 de 
Octubre en el auditorio de 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

La mañana de este 
martes los tres niveles 
de gobierno  realizaron 

una importante reunión 
de Coordinación para la 
Construcción de la Paz, 
en las instalaciones del 
auditorio municipal.

En esta Mesa de 
Seguridad encabezada por 
el alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, se contó con la 
presencia de representantes 
de  Seguridad Pública, así 
como representantes de la 
Marina Armada de México, 
Ejército y Guardia Nacional.

En esta reunión se 
tomaron diversos acuerdo 
para mejorar la seguridad en 
beneficio de la ciudadanía y 
prevenir presuntos delitos 
en este municipio,  reforzar 

Se realiza Mesa de 
Seguridad en Cazones  

Lucha frontal contra el Cáncer de Mama

operativos y reducir los 
presuntos delitos contra la 
salud, portación ilegal de 
arma de fuego, abigeato y 
posesión de unidades con 
reporte de robo. 

Uno de los principales 
compromisos de los niveles 
de gobierno  de la Cuarta 
Transformación es  trabaja 
todos los días para garantizar 
la paz y seguridad.

salud de las 8:00 a 15:00 
horas.

Al respecto la presidenta 
del Sistema Municipal del 
DIF Norma Aracely Uribe 
Castillo dijo que en el marco 
del día internacional de la 
lucha contra el cáncer de 
mamá, han programado esta 
jornada médica contra el 
cáncer de mama, en atención  
a una gran cantidad de 
mujeres más vulnerable de 
este municipio.

Así mismo indicó que 
en la cartera de servicios 
se harán estudios de 
laboratorio, estudio de 
gabinete servicio de 
estomatología en esta 
jornada médica.
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AGENCIAS 
Jordania

El ministro de Exteriores 
jordano, Ayman 
Safadi, anunció que 

Jordania decidió no acoger 
la cumbre cuatripartita que 
estaba prevista para este 
miércoles, en Amán con la 
participación del presidente 
estadounidense, Joe Biden, 
tras el ataque contra un 
hospital en Gaza con al 
menos 500 muertos.

El ministro hizo estas 
declaraciones a la televisión 
estatal jordana Al Mamlaka 
después de que el país  
árabe declarara tres días  
de luto por el bombardeo 
contra el hospital Al Ahli en 
Gaza.

«Si se celebra esta cumbre, 
queremos que produzca una 
solución que no sea otra que 
detener la guerra, respetar la 
humanidad de los palestinos 
y entregarles la ayuda 
que merecen», aseveró, y 
añadió que esta guerra está 

AGENCIAS 
Groenlandia

El deshielo de 
Groenlandia, causante 
en más de un 20% de 

la subida del nivel del mar 
en décadas recientes, tiene 
marcha atrás, según un 
estudio de la revista Nature 
conocido este miércoles, que 
constata que si la temperatura 
global baja a niveles seguros 
(menos de 1,5 grados) la mayor 
isla del planeta recuperará su 
manto blanco.

Científicos de España, 
Dinamarca, Alemania, 
Noruega y Reino Unido 
han utilizado dos modelos 
de simulación distintos y 
pruebas paleoclimáticas 

AGENCIAS  
Francia

El Palacio de Versalles 
tuvo que ser evacuado 
este miércoles por 

una amenaza de bomba, la 
tercera vez desde el sábado 
pasado, y además al menos 
ocho aeropuertos fueron 
desalojados en Francia, 
que se encuentra en alerta 
máxima por atentados 
terroristas.

El turístico palacio 
situado a las afueras de París 
comenzó a ser evacuado 
sobre las 13.00 horas (11.00 
GMT) y los artificieros están 
efectuando inspecciones 
para valorar la veracidad 
de la amenaza de bomba 
recibida.

Es el segundo día 
consecutivo que Versalles 
recibe una amenaza de 
bomba y el tercero tras el 
del pasado sábado.

El pasado viernes un 
maestro fue apuñalado 
mortalmente en un 
instituto de Arras, norte del 

Por tercera vez evacúan 
el Palacio de Versalles 

tras amenaza de bomba

Jordania cancela cumbre 
cuatripartita en Amán tras 

bombardeo contra hospital en Gaza

Capa de hielo de Groenlandia es recuperable 
si logramos enfriar el planeta: estudio

país, presuntamente por un 
inmigrante de origen ruso 
y religión musulmana que 
aseguró en un vídeo actuar 
en nombre del Estado 
Islámico.

Ese atentado, junto 
a la amenaza de que el 
recrudecimiento del 
conflicto en Oriente Medio 
repercutiera en el país, 
provocó que el Gobierno 
francés elevara el nivel de 
amenaza terrorista en todo 
el país a su escalón más alto, 
por lo que ha movilizado a 
7.000 militares para reforzar 
la misión antiterrorista que 
ahora cuenta con 10.000 
efectivos.

El museo de Louvre de 
París también tuvo que ser 
evacuado el pasado sábado 
por una amenaza de bomba, 
al igual que la estación 
ferroviaria de Lyon, una de 
las principales de la capital.

Las amenazas han 
afectado también a por lo 
menos ocho aeropuertos 
de Francia, que también 
fueron desalojados este 

miércoles de forma total o 
parcial.

Un portavoz de la 
Dirección General de la 
Aviación Civil explicó 
a EFE que el número de 
aeropuertos afectados podía 
seguir creciendo durante 
el día, pero que hasta 
mediodía había habido 
desalojos al menos en los de 

Niza, Beauvais, Lyon-Bron, 
Toulouse, Lille, Nantes, 
Rennes y Biarritz.

No se trata de una 
amenaza global, sino de 
mensajes que se han ido 
recibiendo para cada uno 
de ellos, precisó el portavoz, 
que reconoció no saber 
si proceden de la misma 
fuente.

El aeropuerto de Niza 
indicó en su cuenta de 
X (antigua Twitter) que 
estableció un perímetro de 
seguridad en la terminal 1 
por una maleta abandonada 
mientras se llevaban a 
cabo «las operaciones de 
verificación habituales» 
pero que luego «la situación 
volvió a la normalidad».

En Niza no se 
interrumpió el tráfico, 
algo que sí ocurrió en el de 
Lyon-Bron (que no es el más 
importante de esta ciudad) 
porque el aviso de la bomba 
era en la torre de control, 
con lo que fueron evacuados 
los controladores.

También en sus redes 
sociales el aeropuerto de 
Lille indicó poco después de 
las 11.00 locales (9.00 GMT) 
que estaba procediendo 
a la evacuación de sus 
instalaciones por «una 
amenaza de bomba».

El aeropuerto de 
Toulouse explicó, por su 
parte, después de las 12.30 
locales (10.30 GMT) que la 
alerta a la bomba afectaba al 
programa de vuelos y a los 
servicios en la terminal.

El lunes por la mañana 
igualmente fue desalojada 
por otra alerta de bomba 
el instituto Gambetta de  
Arras escenario del atentado 
que, además, dejó heridos a 
otros tres trabajadores del 
centro.

«empujando a la región al 
abismo».

El portavoz del 
Ministerio de Asuntos 
Exteriores egipcio, Ahmed 
Abu Zeid, confirmó que se 
cancelaba la cumbre en un 
comunicado.

Poco antes de la 
cancelación, el presidente 
palestino anunció que no iba 
a participar en la cumbre.

En medio de la contienda, 
el presidente estadounidense 
está previsto que visite este 
miércoles Israel, donde 
se reunirá con el primer 
ministro israelí, Benjamín 
Netanyahu.

En la agenda del 
encuentro de Biden con 
los principales mediadores 
árabes en la guerra en la 
Franja de Gaza -Egipto, 
Jordania y la Autoridad 
Nacional Palestina-, constaba 
la búsqueda de vías para 
llevar ayuda humanitaria 
al enclave palestino, lograr 
la salida de los extranjeros 
allí bloqueados y contener la 

escalada del conflicto.
Un bombardeo sobre 

un hospital en el centro 
de Gaza causó este martes 
al menos 500 muertos, 
mientras siguen los ataques 
aéreos sobre la Franja y 
muchos civiles se refugian 
en los centros sanitarios para 
protegerse de las bombas, 
denunció el movimiento 
islamista Hamás, que 
controla el enclave palestino.

El Ejército israelí dijo que 
la explosión en el hospital 
se debió a un lanzamiento 
fallido de cohetes por 
milicianos del grupo Yihad 
Islámica Palestina (YIP) 
hacia Israel.

Se trata del ataque con 
mayor número de víctimas 
mortales cometido hasta 
ahora, desde que el pasado 7 
de octubre estalló la guerra 
entre las milicias palestinas 
de Gaza e Israel, que se ha 
saldado con más de 3.000 
muertos en Gaza y 1.400 
fallecidos en territorio 
israelí.

para calcular la evolución 
del hielo de Groenlandia en 
base a diferentes aumentos 
de temperatura global, y 
la conclusión es que la isla 
perdería completamente 
el hielo si se rebasan los 2 
grados respecto a niveles 
preindustriales.

Según uno de los modelos 
utilizados, con un aumento 
global de más de 1,7 grados, 
sin medidas determinantes 
para frenar el cambio 
climático, Groenlandia 
perdería completamente el 
hielo a lo largo de los años.

El otro modelo, 
desarrollado por el grupo 
de modelización y análisis 
paleoclimáticos (PALMA, 
por sus siglas en inglés) de la 

Universidad Complutense 
de Madrid (UCM), fija ese 
umbral para la pérdida 
total de hielo en 2,3 grados 
de incremento global de 
temperatura.

Entre otras alteraciones, 
(sólo) la pérdida de hielo 
en Groenlandia implicaría 
una subida del nivel del 
mar a nivel global de siete 
metros, explicó a EFE una 
de las autoras, María Luisa 
Montoya, investigadora del 
Instituto de Geociencias de 
la UCM y profesora de esta 
universidad.

Al ser una media global, 
esa subida no tendría por 
qué darse por igual en todas 
partes del planeta, es decir, 
habría sitios en los que podría 

implicar más de diez metros 
y otros en los que pueda 
suponer dos o tres metros 
más, aunque en cualquiera 
de los casos el mar acabaría 
haciéndose con el espacio 
que hoy ocupan muchas 
comunidades costeras del 
planeta.

Enfriar el planeta
La buena noticia es que 

aún habiendo superado los 
umbrales que conducirían al 
deshielo total, “si logramos 
enfriar el planeta con 
relativa rapidez podremos 
evitar la pérdida masiva de 
hielo”, añadió Montoya, de 
tal manera que Groenlandia 
volverá a ser una isla helada, 
como lo era cuando se creó, 
hace tres millones de años
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Comunicado 

 

17 de octubre de 2023 
 
 

Los organismos convocantes reconocemos la disposición del presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, de llevar a cabo acciones puntuales 
que contribuyan a que cada día más, se erradique cualquier acción que pudiera 
considerarse fuera de la ley. 
Coincidimos y somos promotores de una política anticorrupción; por ello 
pugnamos por la debida aplicación de la ley, por lograr, a través del diálogo y la 
colaboración respetuosa y transparente, el máximo cumplimiento de las 
responsabilidades del sector empresarial y de las autoridades. 

 
Como lo expusimos en nuestro posicionamiento del pasado 09 de octubre, desde 
hace aproximadamente dos años, distintas empresas de diversos giros nos han 
manifestado sus inquietudes respecto del actuar de la Procuraduría Estatal del 
Medio Ambiente y por ello, tras este tiempo de insistencia, decidimos solicitar la 
intervención del Gobernador de Veracruz para entablar un diálogo que arroje luz 
sobre el actuar de la dependencia y de tranquilidad a los empresarios. 

 
Celebramos que en esta ocasión nuestra voz haya tenido eco y el Gobernador de 
Veracruz, Cuitláhuac García esté enterado del tema, lo revise y nos acerquemos 
así a una mesa de trabajo que permita a las empresas avanzar en el cumplimiento 
y a las autoridades retroalimentarse de las experiencias el sector para llevar a 
cabo sus tareas de manera puntual, apegados estrictamente a la ley.  

 
Los organismos que hoy participamos en esta conferencia, no buscamos la 
confrontación, buscamos la colaboración y el trabajo conjunto.  
Nuestro objetivo es generar empleos y bienestar para las familias veracruzanas, 
estamos haciendo nuestro trabajo al promover acciones que les permitan a los 
negocios operar de manera adecuada, de acuerdo con las reglamentaciones y 
disposiciones. Pero para ello, necesitamos la apertura de las autoridades, el 
diálogo constante y que, sobre todas las cosas, se respete la ley. 
 
Confiamos en que en próximas fechas podamos establecer una mesa de trabajo 
en la que esté presente el Gobernador de Veracruz, los legisladores, la SEDEMA 
y autoridades de la PMA para encontrar puntos en común que nos permitan 
construir juntos el Veracruz que las familias merecemos, uno donde se trabaje con 
respeto por el bien de todas las familias y las empresas que las integran. 
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Asesinan a Eduardo Cervantes 
Aguilar, exalcalde de 

Ixtlahuacán de los Membrillos

En Sonora, emiten alerta 
azul por huracán 'Norma'

Grupo armado dispara contra 
instalaciones del INEGI en Michoacán

AGENCIAS  
Guadalajara

En un ataque directo a 
balazos fue asesinado 
Eduardo Cervantes 

Aguilar sobre la carretera 
Guadalajara a Chapala, 
confirmó el fiscal de Jalisco, 
Luis Joaquín Méndez Ruiz.

La víctima fue presidente 
municipal de Ixtlahuacán de 
los Membrillos hasta hace 
apenas dos años.

La agresión sucedió la 
tarde de este miércoles al 
cruce de Acueducto, donde 
el cuerpo sin vida del ex 
funcionario fue encontrado 
dentro de una camioneta 
gris.

En la zona donde fue el 
crimen, cercana un mercado,  
se encuentra autoridades 
como el titular de la Fiscalía 
de Jalisco así como personal 
forense. 

Hasta el momento en 
la carretera no se cerró la 
circulación, pese a las labores 
de las autoridades.

¿Quién fue Eduardo 
Cervantes Aguilar?

Eduardo Cervantes 
Aguilar fue presidente 
municipal del municipio 

AGENCIAS  
Michoacán, México

Individuos armados, 
aún sin identificar, 
dispararon contra las 

instalaciones del Instituto 
Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI) en 
Morelia, Michoacán.

El personal de la 
entidad informó que los 
disparos de armas de fuego 
no provocaron heridos ni 
víctimas mortales.

En respuesta a este 
acto de violencia, el 
representante legal del 
INEGI presentó una 
denuncia ante el Agente 
del Ministerio Público 
de la Federación. Este 
incidente tuvo lugar en las 

AGENCIAS  
Sonora, México  

Autoridades en Sonora 
emitieron alerta 
azul por los efectos 

del huracán Norma, que 
actualmente se encuentra a 
más de 500 kilómetros del 
municipio de Manzanillo, 
Colima, con dirección al 
norte del país.

La Coordinación Estatal 
de Protección Civil de 
Sonora (CEPC) señaló que 
el fenómeno meteorológico 
posee rachas de viento de  
más de 150km/h, con 
posibilidad de llegar hasta a 
categorías 3 en el transcurso 
de este jueves.

El especialista técnico de 
la Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), Gilberto 
Lagarda Vázquez, advirtió 
sobre precipitaciones para el 
sur del estado.

“Si este sistema se logra 
acercar lo suficiente por ahí 

de Ixtlahuacán de los 
Membrillos, en dos periodos 
2015-2018 así como 2018-
2021.

Estuvo al frente del 
municipio cuando fue 
asesinado el joven Giovanni 
López, quien murió a manos 
de policías municipales 
entre 4 y 5 de mayo de 2020, 
aunque el caso fue revelado 
un mes después causando 
fuertes protestas en la capital 
de Jalisco.

El funcionario fue 
solicitado para comparecer 
sobre el asesinato.

Eduardo Cervantes dijo a 
este medio en 2020 que supo 
de la muerte de Giovanni 
López a la mañana siguiente 
del arresto del hombre de 
30 años, quien fue llevado 
a los separos municipales 
por parte de policías, según 
familiares del fallecido, por 
haber salido a la calle sin 
cubrebocas.

"Aproximadamente a 
las 10 de la mañana, me 
entero por el comisario del 
deceso tan lamentable de 
Giovanni. Inmediatamente 
le di indicaciones de que 
notificara al Ministerio 
Público para que se 

hicieran las investigaciones 
correspondientes, que se 
abriera una carpeta de 
investigación, y si alguien 
resulta responsable, que 

se le castigara. Además le 
comenté que no iba a tolerar 
ni solapar a nadie, cosa que 
así se hizo. Tan es así, que 
está en actuaciones, se le 

dio parte inmediatamente 
(al MP). Estuvieron ahí muy 
pronto, y ellos se encargaron 
ya del tema", declaró en 
entrevista

En julio de 2020, el 
entonces alcalde presentó 
amparos para evitar el 
congelamiento de sus 
cuentas.

entre domingo y lunes a esta 
zona, hay posibilidades de 
que pudiéramos tener algo de 
humedad para la parte sur y 
oriente del estado de Sonora 
y eso podría ayudar a generar 
algunas lluvias en estas zonas 
para este fin de semana, 
inclusive para inicios de la 
próxima semana”, dijo.

Este jueves, el fenómeno 
natural Norma se encontraba 
en calidad de tormenta 
tropical, mismo que se 
convirtió en huracán a partir 
del mediodía.

Además, este domingo 
ingresará un nuevo frente 
frío que abonará a disminuir 
las temperaturas en el estado.

La alerta azul representa 
riesgo mínimo y se activa 
cuando se ha detectado 
la presencia de un ciclón 
tropical a más de 72 horas, por 
lo que la recomendación de 
las autoridades es mantenerse 
al tanto de la información 
meteorológica.

instalaciones ubicadas en 
la Avenida Nocupétaro,  
en la colonia Industrial.

La Fiscalía General 
de la República (FGR) en 
Michoacán comunicó que 
ha iniciado investigaciones 
para determinar la 
responsabilidad en el 
delito de daños.

A d i c i o n a l m e n t e , 
el Ministerio Público  
Federal en Morelia ha 
solicitado información 
y peritajes a expertos de  
la entidad federal  
afectada.

Hasta la tarde de 
este miércoles, no se ha 
informado de la detención 
de ningún sospechoso ni de 
los motivos detrás de este 
incidente.
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Con San Lucas inician las 
festividades de Ninín 2023

Ponen en marcha taller de Coronas 

Delegación de Tránsito 
aplica operativo de 

apartado de lugares y 
autos maceta 

UV-Intercultural celebra 
la diversidad cultural 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En Papantla han dado 
inicio las tradiciones 
y costumbres de 

las festividades de Ninín 
2023,  comenzando con la 
celebración del Día de San 
Lucas, cuyo significado es  
la apertura de las puertas 
del universo, para lo cual se 
realizó un ritual ceremonial 
para el pedimento de permiso 
y apertura de las puertas del 
cementerio.

En el cementerio de la 
Santísima Trinidad, se   dieron 
cita la danza de los huehues 
y mataranchines de Paso de 
Valencia, quienes fueron los 
encargados de arrancar con 
las festividades de Ninín, con 
una procesión la cual llegó a 
la zona centro de este pueblo 
mágico.

Cabe mencionar que en 
el kiosco del parque Israel 
C. Téllez, se realizó el ritual 
de apertura de los cuatro 
portales, Talaki Akgapun, el 
cual fue encabezado por los 
abuelos y abuelas de la Casa 
de Medicina Tradicional, 
quienes pidieron permiso a 
los que se adelantaron en el 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz

La Universidad 
V e r a c r u z a n a 
I n t e r c u l t u r a l , 

sede del Totonacapan, 
realizó el VII Festival de 
la Diversidad Cultural 
“ C h a a m a k x k u l i i t ” 
(Arcoíris), diálogo de 
saberes: Desde las artes, la 
memoria y los derechos. 

 La coordinadora 
de la UV-Intercultural, 
maestra Vicky Hernández 
Hernández, señaló que el 
objetivo de este festival 
es fortalecer la diversidad 
cultural, artísticas y 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

La Delegación de 
Tránsito y Seguridad 
Vial en coordinación 

con la Regiduría de Tránsito, 
pusieron en marcha el 
operativo de apartado de 
lugares sobre la vía pública 
y continúan con el retiro de 
unidades maceta.

Sobre estos trabajos el 
delegado Tránsito, José 
Herminio Pólito Mérida, 
dijo que comúnmente hay  
comerciantes que apartan 
lugares en la calle y esto no 
está permitido por lo que se 
aplican dichos operativos de 
forma sorpresiva y de hacer 
caso omiso las personas se 
les va aplicar las sanciones 
correspondientes.

Señalando que no se 
permite colocar objetos 
para apartar áreas de 
estacionamiento por lo 
que los operativo van 
a continuar de forma 
constante.

Destacando que el 
regidor de Tránsito, Ángel 
Olarte, está apoyando con 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

En las inmediaciones 
de la vuelta chiquita 
del parque Israel C. 

Téllez se puso en marcha el 
taller de Coronas, esto como 
motivo de las festividades de  
Ninín 2023.

Dicho  taller de Coronas, 
fue por único día y estuvo 
a cargo por la Dirección 
de Cultura, con el fin de 
que las personas asistieran 

camino para poder iniciar 
con las festividades de Ninín 
2023.

En la procesión de San 
Lucas y el ritual de apertura, 
estuvieron presentes, la 

presidenta del DIF Municipal, 
Mariam García Guzmán, 
síndica del Ayuntamiento, 
Zadi Hernández Gómez, 
secretario de Desarrollo 
Económico, Pablo Contreras 

Hernández, los regidores y 
público en general que fueron 
testigos del desarrollo de 
esta actividad propia de este 
pueblo que cuenta con una 
riqueza cultural y milenaria.

e hicieran sus coronas 
que  podrán colocarlas a 
sus seres queridos que se 
adelantaron en el camino en 
el cementerio. 

El taller estuvo 
muy concurrido por la 
ciudadanía que mostró 
el interés por aprender 
a elaborar estas coronas, 
donde se proporcionó todo 
el material, ya que el objetivo 
es seguir preservando las 
tradiciones y costumbres de 
este pueblo milenario.

las acciones que se vienen 
realizando, trabajando de 
manera coordinada para la 
aplicación de los operativos.

El delegado de Tránsito, 
apuntó que  en las colonias 
también se continúa con 
el operativo de retiro de 
las unidades maceta que 
obstruyen la vía pública, 
ya que tienen tiempo sobre 
las arterias y los dueños por 

alguna razón no los han 
retirado.

Por último,  apuntó que 
a los dueños de las unidades 
maceta se les notifica y en 
un terminó de cinco días 
deben retirarlos de no ser 
así, serán trasladados al 
corralón, ya que el objetivo 
es crear conciencia de lo 
que un carro abandonado 
en la calle representa.

recreativas, donde los 
jóvenes junto a los docentes 
visualizan la importancia de 
la cultura con las actividades 
académicas y deportivas. 

El festival 
Chaamakxkuliit, se realizó 
por primera vez en el año 
2013, pero por la pandemia se 
había suspendido. 

“El propósito fue reunir 
tanto a jóvenes estudiantes, 
docentes, padres de familia, 
adultos mayores y personas de 
la región, para intercambiar 
saberes de diversas áreas 
como la Literatura, Artes, 
Salud y Lengua”, aseveró la 
maestra Vicky Hernández.

Como parte de este 

festival la maestra Yolanda 
de León Santiago,  con apoyo 
de los estudiantes realizó una 
muestra gastronómica, que 
disfrutaron los participantes. 

“Con esto se busca 
reconocer y preservar la 
riqueza biocultural que 
predomina en la región con 
los platillos tradicionales”, 
señaló Yolanda de León. 

En el festival se contó 
con la participación de la 
directora de Casa de Cultura, 
Flor María Jiménez Patiño, 
quien tuvo la representación 
del alcalde Paulino Salinas 
Salgado, para ser testigo del 
Festival de la Diversidad 
Cultural “Chaamakxkuliit”.



Murió piloto 
Carlos Gordoa 

durante la Carrera 
Panamericana en 

San Luis Potisí

COM y CONADE llegan a acuerdo para que deportistas 
mexicanos tengan médicos en Juegos Panamericanos
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AGENCIAS   
Ciudad de México    

AGENCIAS            
San Luis Potosí 

El piloto Carlos Gordoa 
de 49 años y originario 
de Monterrey, 

murió calcinado luego 
de accidentarse en el 
municipio de Armadillo 
de los Infante en San Luis 
Potosí.

El accidente ocurrió 
durante la etapa 5 de la 
Carrera Panamericana 2023 
y su copiloto se encuentra 
internado en un hospital y 
se reporta en estado delicado 
con múltiples quemaduras.

¿Cómo fue el accidente 
de Carlos Gordoa? 

Por medio de un 
comunicado de la 
organización de la carrera, 
se confirmó el deceso del 
piloto, quien pertenecía al 
equipo Sudebaker Dictador 
1934 y que corría con el 
número 202.

La carrera abundó que 
el conductor "sufrió un 
despiste" en el tramo de alta 
velocidad, correspondiente 
al estado potosino y falleció 
consecuencia del accidente 
en la quinta etapa de la 
competencia. 

"Con mucha tristeza 
La Carrera Panamericana 
informa el lamentable 
deceso de Carlos Alberto 
Gordoa Álvarez, quien 
desafortunadamente tras 
sufrir un despiste en el cual 
pierde la vida en el tramo de 
velocidad de Armadillo de 
los Infante, en el estado de 
San Luis Potosí", explicaron 
los organizadores. 

Del mismo modo, la 
organización informó que 
Christian Ángeles, co-piloto 
de Gordoa, recibió atención 

México le 
gana a Chile
La selección mexicana de beisbol venció este 

miércoles por nocaut 16-0 a Chile en el inicio de los 
Juegos Panamericanos Santiago 2023, que tendrán 

su ceremonia de inauguración el próximo viernes, en 
un juego disputado en el Estadio de Cerrillos al sur de la 
capital chilena.

México que viene de ser campeón en los Juegos 
Centroamericanos y del Caribe de San Salvador fue muy 
superior a su rival y al quinto inning ya había establecido 
una diferencia de 16 carreras, que dio por terminado el 
duelo.

El reglamento de competencia para el beisbol 
determina que un encuentro puede finalizar antes 
de completarse las tradicionales nueve entradas si la 
diferencia en el marcador es de más de 10 carreras entre 
un equipo y otro.

Los mexicanos explotaron todo su poder al bate con 
un total de 13 imparables y desde el primer episodio 
anotaron la dos primeras carreras. En la tercera entrada 
anotaron ocho, y en la cuarta otras seis más.

México está entre los equipos favoritos para alcanzar 
el podio junto a Cuba y Venezuela. Chile, por su parte, 
participa por primera vez en este deporte en unos 
Panamericanos.

El beisbol, que se disputará desde el 18 al 28 de octubre, 
continuará este jueves con los juegos entre Panamá y 
República Dominicana, Venezuela y Brasil.

Los XIX Juegos Panamericanos se celebrarán del 20 de 
octubre al 5 de noviembre y los VII Parapanamericanos 
entre el 17 y el 26 de noviembre.

médica en el lugar del 
percance.

"La familia 
Panamericana comparte 
la pena que embarga a 
los familiares del piloto y 
pide respeto a la memoria 
de un gran entusiasta del 
deporte motor", finaliza el 
comunicado. 

La organización de 
la carrera suspendió la 
ruta 6, que partía mañana 
miércoles 19 de octubre 
desde San Luis Potosí hacia 
Monterrey.

La Coordinación Estatal 
de Protección Civil (CEPC) 
de San Luis Potosí informó 
que apoyó a la recuperación 
del piloto Carlos Gordoa, 
así como a la atención de su 
co-piloto, de quien hasta el 
momento no se tiene más 
reportes.

El director de la 
dependencia , Mauricio 
Ordaz Flores, señaló que 
personal de protección civil, 
de los servicios de salud y 
bomberos auxiliaron en las 
labores de rescate.

Hasta el momento, no se 
han dado más detalles del 
accidente, pero en algunas 
imágenes se ve el auto de 
Gordoa en llamas tras el 
choque.

Además de este accidente 
se atendieron por parte de 
los cuerpos de emergencia 
tres accidentes más, uno en 
la línea de salida donde se 
prendió un vehículo, otro 
más llegando a Armadillo, 
donde uno de los pilotos 
chocó contra un cerro y 
uno más de un vehículo 
incendiado del cual el 
piloto salió lesionado con 
quemaduras de segundo 
grado.

AGENCIAS            
Ciudad de México

La presidenta del 
Comité Olímpico 
Mexicano, María 

José Alcalá, ofreció una 
conferencia de prensa en 
Santiago de Chile para 
aclarar la situación que 
perjudicó a los atletas en 
no tener servicio médico 
previo al inicio de los 
Juegos Panamericanos e 
indicó que tuvo que hacer 
a un lado las diferencias 
con Ana Guevara para que 
los deportistas tengan ese 
servicio fundamental.

" B u e n o , 
afortunadamente hace unas 
horas tuve una plática con la 
directora, con Ana Gabriela 
Guevara, lo cual agradezco 
el gesto. Lo agradezco 
porque también uno tiene 

En su debut en los Juegos Panamericanos 2023

que ser honorable y también 
tiene que ser maduro para 
este tipo de cosas. Y bueno, 
decidimos que teníamos 
que hacer a un lado en este 
momento las diferencias, 
tratar de que todos 
construyéramos a favor de 
los atletas. Y yo siempre lo 
he dicho y lo voy a seguir 
diciendo, mientras yo pueda 
aportar para que les vaya 
bien, lo voy a hacer. Sí tengo 
que ser firme en muchos 
temas que no nos han 
agradado, pero al final de 
cuentas ahorita decidimos, 
las dos, dejar las diferencias 
a un lado y tratar de que 
los médicos, los fisiatras, 
tanto del Comité Olímpico 
Mexicano como del COM, 
todo el esfuerzo lo hagan 
a favor de los atletas. Y yo 
creo que eso es lo que más 
importa", indicó Alcalá.

Agregó: Ella me pidió 
que si podíamos platicar. Yo 
tomé la llamada, le marqué, 
le dije que con mucho 
gusto y en esa plática pues 
las dos dijimos oye, esto 
al final de cuentas tú y yo 
podemos tener diferencias 
y ojalá podamos buscar una 
solución y las dos dijimos, 
a ver, los médicos y los 
fisiatras no debemos de 
moverlos y si te parece bien 
continuamos con ese tema 
y las dos aceptamos. O sea, 
al final de cuentas creo que 
siempre se debe de tener 
apertura y altura de miras 
para los temas".

La titular del COM 
indicó que son 27 médicos 
de Conade que están en 
Santiago de Chile, más otra 
cantidad similar del Comité 
Olímpico Mexicano.

"Son 25 o 27 de 

Conade y 25 del Comité 
Olímpico donde tratamos 
de equilibrar que todos 
los atletas de todas las 
disciplinas estén con sus 
terapias de fisiatría, que 
si tienen algún problema 
en el entrenamiento, que 
si se torcieron, que si se 
lastimaron un dedo, que si 
amanecieron torcidos, si 
tuvieron una carga fuerte 
en el entrenamiento, que si 
en el viaje tuvieron un mal 
viaje de ocho horas, pues ahí 
los fisiatras entran, que si 
tienen alguna temperatura, 
si necesitan medicamentos 
específicos, ahí están los 
médicos", dijo.

La titular del COM 
indicó que ahora deberán 
reprogramar los vuelos a 
Santiago de Chile de los 
médicos que no hicieron el 
viaje ayer.
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Tuzas FC sin piedad 
ante Oozma Kappa

A la “mesa” el duelo 
entre Venadas y Almora 

Birds Laredo se lleva la 
victoria ante los Dragones
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

El partido pactado 
dentro de la categoría 
femenil libre 

correspondiente a la liga 
de futbol 7 elite FlagFut de  
Poza Rica, entre los equipos 
de las Venadas Lalo 
Chapultepec y el Deportivo 
Almora, se estará definiendo 
en la mesa, tras levantar una 
protesta el cuadro de las 
Venadas a sus contrincantes.

Todo se encontraba  
listo para que este buen 
partido catalogado en el 
“papel” se llevara a cabo, 
presentándose estos 
conjuntos a la cancha con 
plantel completo, pero 
dándose al paso de los 
minutos previo al comienzo 
del mismo la protesta por 
parte de la escuadra apoyada 
por el promotor deportivo 
Lalo Chapultepec.

Todo esto, debido a que 
el conjunto del Deportivo 
Almora no contaba con 
algunas jugadoras de su 
equipo en la plataforma 
digital que maneja esta liga 
como seguridad, para evitar 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz  

Los Birds Laredo no 
tuvieron problemas para 
obtener un triunfo más 

en su participación en el torneo 
infantil de la liga municipal 
de baloncesto de Poza Rica, 
doblando a sus rivales en turno 
la escuadra de los Dragones con 
marcador final de 31-4.

Este partido sería dominado 
desde los primeros minutos 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Las Tuzas FC dieron 
una gran demostración 
a la ofensiva en su 

compromiso pactado en la 
categoría femenil libre en la 
liga de futbol FlagFut de Poza 
Rica, logrando obtener una 
abultada victoria a su favor 
de 14-4 en esta jornada al 
doblar al conjunto de Oozma 
Kappa.

Este partido se mantuvo 
a favor de las Tuzas FC 
desde el silbatazo inicial, al 
presentarse el conjunto de 
Oozma Kappa con tan solo 
cinco jugadoras, siendo esto 
aprovechado por sus rivales 
para desplegar su juego 
colectivo mostrando una 
buena movilidad por todo el 
césped sintético.

Las Tuzas tendrían en su 
jugadora Mónica Ramírez a 
su punta de lanza al anotar 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  21  OCTUBRE  DEL 2023 JORNADA 19 
                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Dobermans dupont VS Combustión interna Plan de ayala 19.00 
Dego herrería carbajal VS Tecos amigos de pecero Raul hernandez gallardo 16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   18:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 

CATEGORIA TERCERA DIVISION SEMI FINAL  
 

Col. Petromex                      ( 2 ) VS Miilonarios ipc               ( 1 ) Petromex           ( segundo tiempo) 16:30 
Amigos s.lq.c. VS Milla águilas servicio montaño jr o.t.p. 16: 30 

TORNEO CONSOLACION 
Roma snte VS Amigos de león y Jimmy Benavides 16:30 
 VS   16:30 
Pasa bye Col. Halliburton amigos de lili 

CATEGORIA MASTER SEMIFINAL FINAL IDA 
 

Sector 4 VS Vitega duran Sector 4 16:30 
Dirección de caminos VS El texano amigos de r.h.c. Marroquin 16:30 

FINAL TORNEO CONSOLACION 
Torpedos anahuac VS Col. Granjas amigos de kiri Sahop 16:30 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Abogados punto plaza VS Bondojo la carterita Vicente capellini 16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
Rev tamps VS Caciques de la miguel hidalgo Lopez gasca 16:30 
Tecos lazaro cardenas VS Farmacia parís La florida 16:30 
Abogados marvintel GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Gaviotas VS Cobsa amigos de dario gaviotas 16:30 
Flores magon VS Champions amigos de eto Flores magon 16:30 
Pozo 90 VS Compadres y amigos gaviotas Villa de las flores 16:30 
Argentinos jr VS Amigos de coatzintla Isacc bauza 16:30 

CATEGORIA MASTER ORO CUARTOS DE FINAL 
 
 VS   16:30 
Clínica allems  VS Col. Cazones amigos de pep 

Varga 
3 amigos 16:30 

Jubilados secc. 30 VS Amigos de la 27 Gaspar muñoz 16:30 
Perforación VS Amigos de lito Delio sanchez 16:30 

TORNEO DE CONSOLACION 
27 septiembre dr marquez VS Col. Revolución Ignacio de la llave 16:30 
Tajin f.c. VS Infonavit coatzintla Fracc.kehoe 16:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE SEMI FINAL IDA 
 
 

Universitarios VS Ferquimar Plan de Ayala 16:30 
Manuel avila Camacho VS Chapultepec montero Alemán 52 16:30 

TORNEO DE CONSOLACION 
Legendario picamosco VS Chapultepec diamante Enrique sanchez 16:30 
Atlético imss VS Joyería juliet Antonio de la torre 16:30 

AMISTOSOS 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
 VS   16:30 
  

 

esta un total de cuatro goles, 
mientras que la delantera 
Nimbe Palafox también 
destacaría en este partido 
con un total de tres goles 
cosechados, seguidas por 
Kipcya Amairani con dos 
goles.

El cuadro de Oozma 
Kappa respondió en este 

partido con tres goles de 
Adriana Sánchez y uno 
más de la jugadora Luz 
Murrieta, respondiendo con 
dos goles más a la cuenta de 
las Tuzas, la jugadora Mia 
Ávila, complementando el 
marcador Nicole Cabrera, 
Nechzly Palafox y Gaby 
Reyes con un gol cada una.

sobre la duela del gimnasio 
municipal “Miguel Hidalgo” 
de esta ciudad, consiguiendo 
cerrar el primer lapso con 
marcador de 14-0 sentenciando 
prácticamente desde este lapso 
el partido con los puntos de 
David Morales, Zoé Vera y Jorge 
Bautista.

Para el segundo lapso, los 
Birds Laredo se mantuvo arriba 
en el marcador, a pesar de los 
intentos a la ofensiva por parte 
del conjunto de los Dragones, 

cerrando este periodo con los 
números de 23-0 tras anotar con 
Amy Hernández, Lucia Bonilla, 
Valeria Pecero y Scarlet.

Los Dragones tuvieron una 
leve reacción sobre la duela 
anotando un total de cuatro 
puntos por tres de los Birds, 
quienes se mantuvieron con la 
ventaja de 26-4 en este partido, 
cerrando con gran intensidad 
el cuadro emplumado para el 
marcador final de 31-4 en esta 
jornada.

la entrada de ”cachirules” a 
los conjuntos.

Por lo cual, el árbitro 
designado para este 
compromiso, levantaría la 
protesta y no se llevaría a cabo 
este partido, el cual se estará 

estudiando por parte de la 
directiva para dictaminar en 
que terminara esta protesta, 
si se le dará la victoria a las 
Venadas o se llevará a cabo 
este partido en otra fecha 
próxima.  
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Rebeca de Alba revela que tuvo 
dos abortos con Ricky Martin

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La relación de Rebecca  
de Alba con Ricky 
Martin sigue siendo 

una de las más polémicas 
cuando se habla de romances 
entre figuras públicas  
aunque han pasado casi 
tres décadas de que sucedió.  
Ahora la conductora ha 
revelado que tuvo dos  
abortos espontáneos en esa 
época.

Sin embargo, pese a hablar 
de estos momentos difíciles 
que volvió por las pérdidas, 
habló de lo que pensaba y 
hasta el momento cree de 
la oportunidad de haber 
formado una familia al lado 
del cantante puertorriqueño.

El romance entre Ricky y 

AGENCIAS  
Oviedo, España   

La actriz 
e s t a d o u n i d e n s e 
Meryl Streep, 

Premio Princesa de 
Asturias de las Artes 
2023, confesó hoy en 
Oviedo (norte de España) 
sentir "adicción" por la 
actuación, una "manera 
maravillosa de vivir", 
aunque reconoció que 
nunca ha perdido de vista 
quién es por los personajes 
que ha encarnado.

La intérprete más 
nominada a los Óscar y 
a los Globos de Oro de 
la historia llegó ayer a la 
capital asturiana, donde 
el viernes recibirá el 
galardón de manos de la 
princesa Leonor, y este 
miércoles protagonizó 
un acto con alrededor 
de quinientos profesores 
y alumnos mayores 
de 16 años de diversas 
formaciones.

En el encuentro, 
conducido por el 
guionista y director 
asturiano Sergio Sánchez, 
respondió a numerosas 
preguntas formuladas 
por los jóvenes, ante 
quienes explicó que 
elige interpretar a 
aquellos personajes 
que son "auténticos" 
y están sumidos en 
la "contradicción", 
porque "así son los seres 
humanos".

"Me gusta la 
complicación en los 
personajes. Me atraen 
esas mujeres que no 
están de acuerdo, que 
son inconformistas, 
complicadas, espinosas...
Que al final sorprenden, 
porque esperas una cosa 
y al final hacen otra", 
destacó la versátil actriz.

Streep, de 74 años, 
aseguró que desde los 
tres sabía que quería 
"trabajar en el teatro 
y en la industria del 
espectáculo" y subrayó 
que la "emoción" de actuar 
es poder perderse en cada 
papel e "inmiscuirse" en 
cada historia, algo que 
no le proporciona la 
parte tecnológica de la 
cinematografía, que le 

Meryl Streep ofrece 
encuentro en España

"aburre muchísimo".
Así, antes de aceptar 

su participación en algún 
trabajo siempre se pregunta 
si puede "ayudar al mundo" 
o, por el contrario, está 
"inyectando veneno a la 
cultura".

"No intento dar ninguna 
lección o enseñar nada. Lo 
que espero es estar haciendo 
algo verdadero y que la gente 
encuentre algo con lo que se 
pueda identificar", matizó 
Streep, quien con más de 
sesenta películas en su haber 
prefiere dejar a sus personajes 
en el plató y no llevárselos 
a casa, puesto que en la vida 
real están "las verdaderas 
razones para vivir".

La "gran dama" de 
Hollywood también 
compartió que sabe cuándo 
tiene que interpretar un 
papel porque, al leer el 
guion, le palpita el corazón 
"rápidamente".

"Hay muchísimos 
guiones realmente malos. 
Cuando digo guiones malos, 

digo que la gente escribe 
demasiado rápido y no piensa 
en profundidad", opinó.

La lucha por la igualdad 
de las mujeres de Meryl 
Streep

Streep comentó también 
que cuando era adolescente, 
el "mundo tenía una 
expectativa completamente 
distinta para las mujeres", 
"casi ninguna" se dedicaba 
al ámbito de los negocios y 
había "poquísimas doctoras", 
puesto que las mujeres solo 
eran "enfermeras, profesoras 
o madres".

En este sentido, confesó 
que su madre le dijo en una 
ocasión que no dejase que 
"nada le frenase" y que era 
"capaz" de conseguir todo lo 
que se propusiera. 

"Yo me lo creí y eso me dio 
mucha confianza".

Reconocida por su papel 
activista, consideró que ha 
trabajado "mucho" por la 
igualdad de las mujeres y 
dijo estar "muy preocupada" 
por las cuestiones 

medioambientales.
La actriz, que acaba de 

rodar la última temporada  
de Solo asesinatos en el 
edificio, no quiso desvelar 
cuál será el próximo  
proyecto que tiene en mente 
porque está "en huelga" por 
los paros de los actores de 
Hollywood.

Qué opinó Meryl Streep 
del Premio Princesa de 
Asturias

Streep dijo sentirse "muy 

honrada" por compartir 
esta edición de los Premios 
Princesa de Asturias con 
"héroes", profesionales que 
dedican sus vidas a trabajar 
por las enfermedades 
desatendidas o científicos 
cuyos descubrimientos 
contribuyen al progreso de 
la sociedad.

"Cuando veo a las 
personas que han ganado el 
premio, me apetece hacer 
las maletas e irme a casa", 

comentó entre risas antes 
de señalar que ella solo 
es la "proa del barco" y 
representa en Oviedo a 
todos los actores y actrices.

En el encuentro, los 
estudiantes presentaron 
a Streep algunos trabajos 
que hicieron sobre sus 
películas, con cambios 
en algunas escenas, algo 
que catalogó como "un 
maravilloso ejercicio de 
imaginación".

"Tuve un par de perdidas 
con la misma pareja, con 
Ricky, fue una gran pareja 

mucho tiempo y queríamos 
ser papás y queríamos hacer 
una familia", dijo.

De Alba recordó que 
durante los años de su 
noviazgo ella trabajaba 
de manera simultánea 
en diversos proyectos de 
televisión, por lo que era 
complicado estar tiempo 
juntos, pero aún así destacó al 
ex menudo como pareja.

"Para mí era el hombre 
ideal para que fuera el padre 
de mis hijos", puntualizó.

Reencuentro en México
Luego de años de no verse, 

la presentadora de televisión 
comentó que en la más 
reciente visita del intérprete 
de "María" a México, pudieron 
verse.

"Nos vimos como siempre 
porque nosotros nunca 
dejamos esa relación por nada 
malo, no nos veíamos desde 
hace unos años ya", detalló.

Rebecca de Alba surgió poco 
después de que el cantante 
salió de Menudo y se mudó 
a la Ciudad de México para 
buscar una oportunidad 
como solista. 

En su momento, Rebecca 
de Alba aseguró que se 
entendían tan bien que no 
debían hacer ningún esfuerzo 
para ser felices, por ello, 
tenían la intención de formar 
una familia, pero algunas 
condiciones no lo permitió.

¿Qué dijo Rebecca de 
Alba sobre los embarazos con 
Ricky Martin que perdió?

Por primera vez, Rebecca 
de Alba reveló en entrevista 
con Alberto Peláez que perdió 
dos embarazos que había 
gestado con Ricky Martin. 
Aunque ella quiso, aseguró, 
no pudo tener hijos.

"Lo intenté pero no pude 
tener hijos, pero hubiera sido 
maravilloso.



 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

A través de un 
emotivo video 
compartido en 

sus redes sociales, Nick 
Rivera Caminero, mejor 
conocido como Nicky 
Jam anunció que muy 
pronto se retirará de la 
música a 29 años de su 
debut como artista.

El cantante y 
compositor nacido en 
Estados Unidos, pero de 
origen puertorriquense, 
anunció que su retiro 
se acerca, pero antes 
realizará una gira 
mundial y estrenará un 
nuevo álbum, cerrando 
casi tres décadas de 
carrera musical.

“Mi gente, Pronto 
me retiro pero este es 
mi legado Motivación 
y Superación … coming 
soon Mi última Gira 
Global , y mi Último 
Álbum Los Amo”, dice 
la descripción del video 
compartido por Nicky 
Jam en sus redes sociales.

El emotivo video 
compartido por Nicky 
Jam recopila algunas 
imágenes de su serie 
biográfica producida por 
Netflix en 2018, Nicky 
Jam: El ganador. 

En los clips se le puede 
ver recibiendo premios, 
en sus conciertos, su 
aparición en Rápidos y 
Furiosos, encuentros con 
fanáticos, pero no deja de 
lado sus problemas con 
las drogas o la depresión.

Además, dentro del 
video también aparece un 
texto: “Las vidas pasadas 
nunca me detienen. El 
amor perdido es más 
dulce cuando finalmente 
se encuentra. Tengo la 
sensación más extraña, 
esta no es nuestra 
primera vez. Las vidas 
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Joaquin Phoenix asistió a 
concierto de Peso Pluma 

Nicky Jam anuncia 
su retiro de la música 

con gira mundial

AGENCIAS  
Ciudad de México

Hassan Emilio, mejor 
conocido como Peso 
Pluma, se encuentra 

en uno de los mejores 
momentos de su carrera, pues 
todo indica que su ‘Doble P 
Tour’ es todo un éxito en el 
extranjero ya que suele hacer 
‘sold out’ a cada recinto al que 
va.

Nadie se quiere perder la 
oportunidad de escuchar en 
vivo al cantante de corridos 
tumbados, ni siquiera actores 
de Hollywood mundialmente 
conocidos, como Joaquin 
Phoenix.

Parece que el actor 
estadunidense, quien 
protagonizó la aclamada cinta 
‘Joker’, es fan de los corridos 
tumbados, pues fue captado 
en uno de los conciertos del 
cantante mexicano.

pasadas no se interponen 
entre nosotros. Algunas 
veces, los soñadores 
finalmente despiertan. No 
me despiertes. No estoy 
soñando”.

La noticia compartida 
por el propio Nicky Jam 
dejó un sinfín de reacciones, 
la mayoría de tristeza por su 
retiro.

¿Cuándo será la gira 
mundial de Nicky Jam?

En su mensaje, Nicky 
Jam detalla que habrá una 
gira global y un último 
álbum antes de su retiro, sin 
embargo, no dio una fecha 
exacta para que esto pase, 
solamente indicó que será 
“muy pronto”.

San Bernardino, California, 
en Estados Unidos y entre 

de ‘doble p’.
Esto no fue todo, pues al 

parecer ambas celebridades 
tuvieron tiempo para 
convivir ya que en el metraje 
también se les puede ver 
juntos posando para una 
foto en lo que parecer ser un 
camerino.

Ver juntos a Peso Pluma y 
a Joaquin Phoenix tomó por 
sorpresa a los fanáticos de 
ambos famosos, pues nadie 
esperaba verlos juntos.

¿Cuándo se presenta Peso 
Pluma en México?

Aunque la gira de Peso 
Pluma es todo un éxito por 
Estados Unidos, hay una 
gran diferencia en México, 
pues a menos de un mes de 
su presentación, el cantante 
de corridos tumbados no ha 
logrado hacer ‘sold out’ en 
el Foro Sol en la Ciudad de 
México a menos de un mes de 
su concierto.

Peso Pluma compartió un 
video en sus redes sociales en 

el que muestra los mejores 
momentos de su concierto en 

las tomas se puede apreciar a 
Phoenix muy atento al show 



 
 

Buscaba suspensión por parte 
del Juzgado Federal 

Fuego arrasa con granja avícola 

Salió a trabajar y encontró la muerte 

Niegan amparo 
a dueña de  

Vanguardia 
Patricia “N” 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz         

Como se lo dimos 
a conocer 
o p o r t u n a m e n t e 

la detención de Patricia 
“N” dueña del Diario 
Vanguardia de Veracruz es 
inminente y ayer el juzgado 
de Distrito de Xalapa le 
negó suspender la medida 
de prisión preventiva 
dictada hace unos días por 
el juez. 

El pasado 4 de octubre 
la dueña del medio de 
comunicación recurrió a 
un Juzgado Federal para 
invalidar la resolución del 
Juez de Control de Pacho 
Viejo, Francisco Reyes 
Contreras, tras dictar la 
medida cautelar por su 
presunta participación 
en el delito de secuestro 
agravado. 

El Juez de Pacho Viejo, 
adscrito al XI Distrito 
Judicial de Xalapa, después 
confirmó la medida de un 
año de prisión preventiva 
y la vinculación a proceso 
contra Ivohone Patricia 

¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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ARTURO ESPINOZA 
Castillo de Teayo, Veracruz                

Una persona del sexo 
masculino Salió a 
trabajar a temprana 

hora de este miércoles, así 
parcela lamentablemente 
perdió la vida minutos 
después.

Éstos hechos, se 
registraron en la localidad 
La Victoria perteneciente 
a Castillo de Teayo lugares 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz                   

Cuerpos de emergencia 
se movilizaron a 
la granja avícola 

en construcción debido 
a un fuerte incendio que 
se registró en ese lugar, 
la enorme columna de 
humo se podía observar a 
kilómetros.

La granja avícola se 
ubica sobre el entronque 
que va de la comunidad de 
Cruz Verde a Adolfo Ruíz 
Cortinez, a la altura de la 
localidad de Casa Blanca, la 
explosión fue en el  área de 
consignación de materiales 
peligroso, siendo esto que 
acabo con todo a su laso, 
ya que había materiales 
altamente inflamables.

Los cuerpos de 

“N”, tras ser detenida en 
el estado de Hidalgo el 
pasado 24 de septiembre. 

Cabe hacer mención 
que la FGE continúa 
con sus investigaciones 
por la presunta 
responsabilidad en 
el delito de secuestro 
agravado, en hechos 
suscitados en Poza Rica 
el pasado 3 de abril. 

Patricia “N” solicitó 
a su defensa la invalidez 
de la medida de prisión 
preventiva, pero el Juez 
de Distrito determinó 
que de dar la suspensión 
en cuestión se le 
concederían a la acusada 
derechos que no podrían 
ser revocados.

Se sabe que el pasado 
lunes de la semana 
en curso, el equipo 
legal de Patricia “N” 
logró ingresar una 
queja ante un Tribunal 
Colegiado en Materia 
Penal de Boca del Río, 
sin embargo, será en 
próximas horas cuando 
su defensa resuelva la 
situación.

emergencia, bomberos 
municipales y voluntarios, 
llegaron de inmediato y 

atendieron la emergencia, ya 
que las llamas amenazaban 
con salirse de control.

Personal que labora en 
dicha granja avícola fueron 
evacuados por su seguridad, 

mientras que los bomberos 
trataban de controlar el 
fuego, tras un par de hora se 

pudo sofocar y el resultado 
fue grandes pérdidas 
económicas.

donde las autoridades 
arribaron para tomar 
conocimiento.

Entorno a los hechos, se 
sabe que esta person quien en 
vida respondía al nombre de 
Doroteo P. D., de 63 años salió 
a trabajar en su parcela sin 
embargo, se empezó a sentir 
mal por lo cual le pidió a unos 
conocidos que lo trasladaron 
hasta domicilio pero éste en 
el camino perdió la vida.

Hasta momento se 

desconocen las causas de 
su muerte por lo cual las 
autoridades ministeriales 
y personal de la Fiscalía 
General del Estado ya 
realizan las investigaciones 
correspondientes.

El cuerpo de Doroteo fue 
trasladado al servicio médico 
forense a la ciudad de Poza Rica 
para realizarle la necropsia 
de ley y posteriormente ser 
entregado a sus familiares 
para darle cristiana sepultura.



SA DE CV

OFICINAS GENERALES, TALLERES Y DISTRIBUCIÓN, Calle Cuba 
No. 307, Col. 27 de Septiembre, Poza Rica, Veracruz, C.P. 93320, 

CONMUTADOR Y FAX (782) 824.94.44  
E-MAIL. noresteinformacionpozarica@gmail.com

¡NR!
¡N o t a  R o j a!

 Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Diana García 
COMERCIALIZACIÓN

Jaime Patiño Cienfuegos 
ADMINISTRADOR GENERAL

www.noreste.net Nota Roja2
Jueves 19.10.2023

Editorial

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz                     

Pequeña persecución  
se provocó en el 
bulevar Adolfo Ruiz 

Cortines después de que el 
conductor de una unidad 
azul de la línea Volkswagen 
fuera sorprendido 
pasándose el alto por el 
grupo motorizado de 
la policía estatal, al ser 
detenido se puso de una 
manera prepotente pues el 

ARTURO ESPINOZA 
Comapa, Veracruz                      

Un comerciante fue 
asesinado a puñaladas 
tras oponerse a un 

robo en la carretera estatal 
que comunica Soledad  de 
Doblado con el municipio 
de Comapa.

El hecho se registró 
este miércoles, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que había una persona 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz    

Una camioneta se 
impactó contra 
la fachada de una 

vivienda, en la colonia 
Guadalupe Rodríguez, 
municipio de Xalapa, sin  
que se reportaran lesionados.

El accidente se registró 
este miércoles, cuando 
vecinos de la calle Hilario 

Camioneta se 
impacta contra 

vivienda en Xalapa

Asesinan a puñaladas a 
comerciante en Comapa

Retienen a conductor prepotente 

C. Salas, pidieron apoyo al 
número de emergencias 911.

Los testigos 
mencionaron que un 
vehículo había chocado 
contra una vivienda, a la 
altura de la esquina con la 
calle Emiliano Zapata.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de Protección 
Civil Municipal y Tránsito 
del Estado. 

Tras la llegada de 

los socorristas, éstos 
confirmaron que no había 
personas lesionadas.

En el lugar fue 
encontrada una camioneta 
Ford, color blanco, placas de 
circulación XJ-6746-B, de 
tres toneladas y media. 

La unidad se impactó 
contra la fachada de la 
vivienda marcada con el 
número 38 bis.

Al parecer la unidad se 

encontraba estacionada y 
tras botársele la velocidad, 
ésta se fue sin control para 
luego chocar contra de la 
mencionada vivienda.

Personal de Tránsito 
del Estado se haría cargo 
de la unidad siniestrada,  
mientras que de los posibles 
daños a la vivienda, 
sería Protección Civil la 
encargada de evaluar si hubo 
afectaciones. 

tirada sobre la mencionada 
carretera a la altura de la 
localidad Corral de Piedra.

El apoyo fue canalizado 
elementos de la Policía 
Municipal y personal 
paramédico.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso de 
Juan Flores, de 50 años 
de edad, de ocupación 
comerciante.

La fuente indicó que la 
víctima fue interceptado en 

el camino cuando se dirigía 
realizar unas compras, y 
al parecer se opuso a ser 
atracado, siendo apuñalado.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
minutos más tarde acudió 
a tomar conocimiento del 
homicidio.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado del 
cadáver al Servicio Médico 
Forense.

conductor se denegaba a 
la detención de los dichos 
elementos.

Minutos después 
el mismo conductor 
aceptó su error y decido 
ser canalizado por los 
elementos de tránsito del 
estado que posteriormente 
fueron solicitados por los 
elementos de la policía 
estatal, para ser sancionados 
y pagar su multa en las 
oficinas de hacienda del 
estado.



www.noreste.net Nota Roja 3

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Intenso choque se 
provocó en la calle  
Los Andes de la colonia 

Miguel hidalgo luego  
de que un conductor de 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Fuerte choque se  
suscitó la tarde del 
miércoles en la  

colonia las Choapas cuando 
un taxi con número de 
alquiler 413 invadiera el 
carril contrario y provocará 
que se impactara por el 
costado izquierdo de otra 
misma unidad con número 

Jueves 19.10.2023

Choque en la 
Miguel Hidalgo 

Encontronazo en la col. Las Choapas 

la unidad gris de modelo 
reciente con placas 
del estado de Veracruz 
YTP-314-B de manera 
imprudentemente golpeara 
el costado izquierdo al 
coche blanco de la línea 
Volkswagen.

Al lugar arribaron los 
paramédicos de Cruz Ámbar 
pues desafortunadamente  
quedó una persona 
lesionada ante el brutal 
golpe, minutos después 
llegaron las aseguradoras 
de ambos vehículos para 

llegar a un acuerdo pues al 
lugar no arribó ninguna 
autoridad competente, 
el tripulante del sedán 
blanco fue trasladado por 
paramédicos del municipio 
de Poza Rica para estar en 
observación.

de alquiler 2854.
Afortunadamente solo 

fueron daños materiales 
lo que se provocó en 
este encontronazo vial,  
ambos tripulantes de los 
vehículos llamaron a sus 
aseguradoras para llegar 
a un acuerdo pues a la 
zona no llegó ninguna 
autoridad competente para 
dictaminar al responsable 
de este fuerte siniestro.
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Se trata del Director de Fomento Agropecuario del Ayuntamiento de Tuxpan

Imparable robo de vehículo

Agraviado presenta denuncia ante las 
autoridades ministeriales

Resulta lastimado 
en aparatoso choque 

Roban auto descompuesto

Roban camioneta en la 
carretera Tuxpan-Tampico

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un automóvil 
p r e s u m i b l e m e n t e 
descompuesto fue 

robado en una comunidad 
del municipio de Tamiahua, 
de acuerdo con el agraviado 
lo dejó estacionado para ir 
a buscar un mecánico, sin 
embargo cuando volvió el 
coche ya no se encontraba.

Reportes de las 
autoridades ministeriales 
refiere que los hechos 
ocurrieron en la comunidad 
de San Marcos, del 
municipio de Tamiahua.

El coche robado es 
un automóvil marca 
Volkswagen tipo Pointer, 
color gris, con placas de 
circulación YVJ514A del 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Tras un aparatoso 
choque registrado en 
el bulevar Jesús Reyes 

Heroles, de esta localidad, 
resultó lastimado Edmundo 
Cristóbal Cruz, director de 
Fomento Agropecuario, del 
Ayuntamiento de Tuxpan.

Fuentes dan a conocer que 
los hechos ocurrieron en el 
bulevar Jesús Reyes Heroles, 
entre la calle Humboldt y 
Corregidora, de la colonia 
Centro, de esta localidad, 
dónde según se informó 
una mujer al volante cruzó 
sin precaución y provocó el 
percance.

Trascendió que el 
funcionario municipal 
manejaba un automóvil 
Nissan March, color gris, 
matrícula YAD272B del 
Estado, cuando de pronto 
fue impactado por una 
camioneta marca Kia tipo 
Sorento, color azul, placas 
YRK-500A del estado de 
Veracruz, guiada por María 
del Carmen N., vecina de la 
colonia Enrique Rodríguez 
Cano, de esta localidad.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una camioneta que 
se encontraba 
estacionada a orillas 

de la carretera Tuxpan-
Tampico fue robada por 
delincuentes por lo que 
su propietario tuvo que 
presentar una denuncia 
ante las autoridades 
ministeriales.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que los hechos ocurrieron 
en la carretera Tuxpan 
Tampico a la altura de 
la colonia Los Cedros, 
perteneciente a este 
municipio.

Trascendió que la unidad 

Dicha unidad antes se 
estrelló con un automóvil 
Volkswagen Vento, color 
rojo, laminas YTA607A 
del Estado, conducido por 
Jesús Antonio N., de 21 
años con domicilio en el 
fraccionamiento Jardines, de 
Tuxpan.

El peritaje realizado 
por personal de Tránsito 
Municipal revela que la 
conductora de la camioneta 
salió de la calle Corregidora  

y al no extremar 
precauciones chocó con 
el auto Volkswagen y 
posteriormente se trepó al 
camellón y se proyectó contra 
el coche del funcionario.

Las unidades fueron 
remolcadas al corralón de 
la dependencia de vialidad 
para que los involucrados 
llegaran a un acuerdo para el 
pago de los daños materiales 
ocasionados y el pago de los 
gastos médicos.

estado de Veracruz, el cual 
presumiblemente sufrió 
una falla mecánica.

Jorge Luis N., con 
domicilio en la colonia 
Tampico, del municipio 
de Naranjos, declaró en su 
denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia que dejó su coche 
en la comunidad de San 
Marcos, para ir por un 
mecánico sin embargo al 
volver se percató que ya 
no se encontraba dónde lo 
había dejado.

En base al robo de este 
vehículo se integró la 
carpeta de investigación 
UAT/DVI/F2/712/2023 y se 
boletinó las características 
del vehículo a las diferentes 
corporaciones policíacas 
para intentar recuperarlo.

robada es una camioneta 
marca Chevrolet tipo 
Silverado, color blanco, con 
placas XU5638A del estado 
de Veracruz.

Rafael N., vecino del 
fraccionamiento Casa 
Bella, dueño de la unidad 
declaró que su vehículo 
estaba estacionado y que 
horas después se percató 
que ya no se encontraba 
dónde la había dejado.

En base a esto, el 
agraviado interpuso la 
denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración 
de Justicia y se integró la 
carpeta de investigación 
TXP/DVI/F2/703/2023 con 
la intención de recuperar su 
camioneta.


